
ду слесарей на звенья н за 
каждым звеном закрепили 
часть оборудования. ■ Что это 
дало? А вот смотрите...

Опыт действительно интере
сен. Раньше, если случалась 
поломка, то, обнаружив ее, во
лочильщик сообщал об этом 
сменному мастеру, тот ставил 
в известность старшего масте
ра или начальника цеха, кото
рый отдавал соответствующее 
распоряжение механику. И 
уже механик направлял слеса
ря к остановившемуся агрега
ту. Длинная передаточная це
почка, и привести ее в движе
ние — дело порой не быст
рое.

Теперь же, когда заработок 
слесаря в прямой зависимо
сти от эксплуатационников, ре
монтнику не нужно подсказы
вать, где требуется его по
мощь. Сам отлично смотрит. 
И в случае необходимости —

ха только 30 объединены в 
бригады. Но настораживают 
даже не цифры, а та уверен
ность, что все возможное по 
созданию бригад в цехе уже 
сделано, которая слышится в 
голосе Снигирева:

— Пробовали мы предло
жить объединиться в бригады 
рабочим других участков, они 
пока против. Кто конкретно? 
Кадровые рабочие, «старич
ки», те, кому год-два до пен
сии. И причину называют: 
«Резвость, говорят, уже не 
та. Сейчас что заработал — 
то и получил. А в бригаде 
будем только у молодых в 
ногах путаться».

В этом ли главная причина? 
Начальник вскользь обмолвил
ся, что среди сотен наимено
ваний продукции, которую вы
пускает цех, есть «выгодная» 
и «невыгодная». Кому смен
ный мастер даст выгодную?

ЗВУЧИ, /X
ПЕСНЯ! W
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IXIX съезду ВЛКСМ

РАСТЕТ ВЫРАБОТКА
По-ударному трудится на вахте в честь XIX съезда 

ВЛКСМ комсомольско-молодежный коллектив, возглав
ляемый Р. Д. Дунямалиевым. Молодежи Свердловского 
машиностроительного завода имени Калинина не зани
мать энергии и задора. Комсомольцы постоянно повы- 
тцают производительность труда. Ежемесячно увеличи
вается процент выполнения плана. В феврале он, напри
мер, составил 112 процентов. Но это не предел — счита
ют ребята из бригады Дунямалиева. В марте они три 
дня выходили победителями в соревновании по цеху.

Совсем недавно появилась в цехе комплексная бригада 
Анатолия Боброва. Но этот коллектив уже- заявил о себе. 
Новая форма организации труда дает положительные ре
зультаты. Только за три месяца ежедневная выработка 
возросла на 5 процентов.

Достоин похвалы труд Владимира Васела. Токарь еже
дневно выполняет по две нормы. Это — личный подарок 
молодого коммуниста съезду комсомола.

А. ГЛУШКОВ.

ТОН ЗАДАЕТ МОЛОДЕЖЬ
Ударным трудом решили встретить предстоящий XIX 

съезд комсомола работники Сухоложского райобъедине- 
ния «Сельхозхимия». В честь славной даты в коллекти
ве развернулось социалистическое соревнование.

В настоящее время производственники райобъединения 
ведут на полях района вывозку органических удобрений 
и известкование почв. Идет весна, механизаторы торо
пятся подкормить землю всем необходимым. Ведь ина
че — не получишь высокого урожая.

В минувший месяц на поля механизаторы вывезли бо
лее 7000 тонн органики, что на несколько процентов вы
ше планового задания.

Тон в социалистическом соревновании на этом ответст
венном участке задает молодежь, впереди идет механиза
тор, победитель социалистического соревнования 1981 го
да В. Упоров. Свои дневные нормы он перевыполняет в 
полтора раза.

В. ЛОПАТИН.
Сухоложский район.

В ЧЕСТЬ ФОРУМА
«Провести в честь XIX съезда ВЛКСМ два субботни

ка»,— такое решение приняли комсомольцы цеха № 4 
Первоуральского завода железобетонных изделий.

И вот 20 марта на формовочном участке состоялся пер
вый из запланированных субботников. Его участники де
лали дорожные плиты и железобетонные блоки. Было 
выпущено продукции на 3 тысячи 250 рублей.

Все комсомольцы, участники субботника, работали с 
особым настроением. Отличились Андрей Розенко, Сергей 
Першин и Александр Войнич.

Ю. ЧУЛКОВ.

РЕШЕНИЯ

съезляКПСС-
В ЖИЗНЬ!

СЕГОДНЯ много говорят о 
преимуществах бригад
ной формы организации 

труда. Убедительны доводы: 
сокращаются простои обору
дования, число нарушений 
трудовой дисциплины, потери 
от брака. И наоборот — ра
стет производительность тру
да, фондоотдача и зарплата 
рабочих. Вот что дает брига
да и предприятию, и каждому 
производственнику. Впечат
ляют такие примеры. И все же 
особенно убедительными они 
кажутся, если речь идет не 
только об опыте далекого 
Калужского турбинного заво
да или ВАЗа, а из жизни со
седних цехов, участков или 
смен.

Вот почему и руководители,

КМК — ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ«...A ПОТОМУ, ЧТО НУЖНО»

Татьяна Ларина после окончания техникума в 1975 году пришла в инструменталь
ный цех Верхнесалдинского металлообрабатывающего завода. На 120—125 процентов 
при хорошем качестве продукции выполняет плановое задание молодая шлифовщица. 
Татьяна — член цехового бюро ВЛКСМ- Фото А. КАЗАРИНА.

«Красная 
суббота» — 
праздник 
труда

ТАК
ВЕЛИТ
ВРЕМЯ

7\рмммсмская иашни
______Z

общаемся с молодежной 
аудиторией, значит,—и кон
центрировать внимание 
должны на молодежных 
проблемах, делах комсомоль-

ЗА ДЕСЯТЬ 
МИНУТ

Все как одни!
Полным ходом идет подго

товка к коммунистическому 
субботнику в совхозе «Орджо- 
никидзевский». Уже создан 
штаб, который будет направ
лять и координировать весь 
ход работ.

«Красную субботу» орджо- 
никидзевцы планируют прове
сти как своеобразный празд
ник труда. Художники подго
товят яркие красочные плака
ты, стенгазеты.

Все, как один, выйдут в этот 
день работники совхоза на 
свои рабочие места. Овоще
воды будут трудиться в теп
лицах. Десятки тонн свежих 
огурцов на стол горожанам — 
таков будет их субботний по
дарок!

Механизаторы Балтымского 
отделения совхоза займутся в 
этот день ремонтом сельско
хозяйственной техники, а если 
точнее — ее проверкой и оп
робованием перед выходом в 
поле. Работники управления 
конторы — благоустройством 
территории, ремонтом поме
щений.

В.* ДЕРБЕНЕВ, 
секретарь комсомольской 

организации совхоза 
«Орджоникидзевский».

и рабочие второго прессового 
цеха Каменск-Уральского за
вода обработки цветных ме
таллов много и охотно рас
сказывают об успехах прессов
щиков, объединившихся в три 
сквозные бригады. Взять 
бригаду прессовщиков Влади
мира Грознова. Теперь в сме
не работает семь прессовщи
ков вместо девяти. С мая про
шлого года, когда была соз
дана сквозная бригада, кол
лектив ежесуточно перевыпол
няет задания на три-семь про
центов. А заработок прессов
щиков «подскочил» на 70—80 
рублей.

Что может агитировать «за 
бригаду» лучше таких вот фак
тов?

На Каменск-Уральском заво
де ОЦМ работает 98 бригад, 
объединивших в себе 964 че
ловека. 38 бригад сквозных. 
В тридцать одной заработок 
распределяется с учетом 
коэффициента трудового учас
тия.

...Начальник цеха В. А. Зло
деев говорит с той оживлен
ностью, которая убеждает со
беседника, что над затрону
тым вопросом думано - пере
думано, много собственных 
выводов в итоге, и поделиться 
этими соображениями Влади
мир Александрович готов:

— Цель? Заинтересовать 
слесарей в скорейшем и бо
лее качественном проведений 
капитальных и текущих ремон
тов. Часть премии дежурных 
слесарей зависит теперь от 
показателей работы эксплуа
тационников. Сократились про
стои оборудования из-за поло
мок, увеличился сменный съем 
продукции с каждого воло
чильного стана — дежурный 
слесарь тоже в выигрыше. Мы 
пошли дальше. Разбили брига-

на обед пойдет попозже, пос
ле бригады, чтобы в перерыв 
прокладку протянуть или бол
ты на редукторе заменить.

Но, материально заинтересо
вав слесарей в безаварийной 
работе агрегатов, руководите
ли четвертого волочильного 
цеха не ввели ремонтников в 
состав бригад сдельщиков. 
Почему?

— Обязательно появится 
разделение оборудования на 
«свое» и «чужое», — поясня
ет В. А. Злодеев. — Слесарь 
будет следить за станками на 
закрепленном за ним участке 
(еще бы, ведь на них «дела
ется» и его заработок!) и с 
прохла-дцей отнесется к ре
монту оборудования на сосед
нем.

— Над совершенствованием 
организации труда бригад бу
дем работать и дальше, — за
ключает Владимир Александ
рович. — И не потому, что 
бригады — это «модно», а по
тому, что это нужно.

Александр Снигирев мо
лод и в обычном пони
мании этого слова, мо

лод он и как руководитель 
производства: в начальниках 
третьего волочильного ходит 
два месяца с небольшим. 
Принял он цех в сложной 
производственной ситуации и 
ближайшей своей целью оп
ределил: выйти из длительно
го «прорыва». В энергичности, 
в желании самому проникнуть 
во все тонкости Снигиреву не 
откажешь. С утра до вечера 
крутится начальник цеха в гу
ще самых различных вопро
сов. Почему в ночную смену 
два станка простояли? Кого 
сегодня направить на участок 
упаковки и обвязки готовой 
продукции? И при анализе 
каждой сложной ситуации Сни
гирев упирается в кадровую 
проблему. Людей в цехе хро
нически недостает.

— Бригады? — переспраши
вает начальник третьего воло
чильного. — Есть и у нас та
кие. И зарекомендовали себя 
с лучшей стороны. » Сколько 
раньше было проблем с об- 

.вязкой готовой продукции на 
участке цинковой проволоки? 
А теперь рабочие из сквозной 
бригады взяли эту операцию 
на себя. И человека высвобо
дили, и время прохождения 
изделий от станка к складу 
сократили. На участке одно
кратных машин много лучше 
стало с трудовой дисципли
ной. Чтобы кто-то из специа
лизированной бригады прогу
лял — да о таком теперь и 
разговора быть не может.

Много и охотно говорит на
чальник цеха о преимущест
вах бригад. Лишь цифры он 
называет скороговоркой. Оно 
и понятно: из 224 рабочих це-

«Старичку»?. И беготни с ней 
поменьше, и заработки повы
ше. А невыгодная кому доста
нется? Молодому рабочему. 
Не потому ли молодежь цеха 
за создание бригад, работаю
щих по единому наряду, где 
не станет разделения на вы
годную и невыгодную работу, 
а другие рабочий против?

А ЗАВОДЕ по обработке 
цветных металлов нашли 
интересную форму в

разрешении проблем, кото
рые неизбежно встают на пути 
таких бригад. Рассказывает 
заместитель председателя за
водского совета ’ бригадиров 
Владимир Грозное:

— По инициативе директо
ра А. П. Потопаева ежемесяч
но проходят встречи брига
диров s руководящими работ
никами завода — главными 
специалистами, начальниками 
отделов. Они «из первых 
уст» узнают о наших заботах, 
мы же получаем квалифици
рованные ответы на все вол
нующие вопросы.

А почему бы не расширить 
число участников встреч, не 
пригласить на них начальни
ков цехов, где бригады созда
ются недостаточными темпа
ми? Можно было бы провести 
выездное заседание совета 
бригадиров в том же третьем 
волочильном. Пусть сами ра
бочие ответят волочильщикам 
на вопрос: зачем создавать 
бригады? \

Выступая на недавно закон
чившемся XVII съезде проф
союзов страны, Леонид Ильич 
Брежнев высоко оценил 
бригадные формы труда, от
метил, что «повышая эффек
тивность производства, они 
полностью соответствуют эко
номической стратегии партии 
на современном этапе. В те
кущем пятилетии эти формы, 
как известно, должны 'полу
чить самое широкое распро
странение».

Что же касается воспита
тельного эффекта, который 
дает новая форма бригадной 
организации труда, то Л. И. ’ 
Брежнев сказал об этом так:

«Хорошо организованная, 
эффективно, я бы сказал, ум
но работающая бригада — 
подлинная школа для разви
тия управленческих навыков 
рабочих, экспериментальная 
лаборатория для любой твор
ческой инициативы. Члены та
кой бригады в депе, в повсе
дневном совместном труде 
овладевают столь необходи
мыми в наше время экономи
ческими, да и политическими 
знаниями. В такой бригаде 
действительно выковывается 
чувство хозяина своего заво
да, хозяина своей страны».

Е. КОЛЕЗЕВ.
Каменск-Уральский.

На ярко освещенной сцем 
киноконцертного театра яКое» 
мос» — эмблема первого дея» 
ского музыкального фести
валя «Широка страна моя 
родная». Поющий соловей на 
фоне лиры символизирует на
родность песенного искусст
ва. Этот праздник, открыв
шийся. в Свердловске, посвя
щен 60-летию образования 
СССР и 60-летию Всесоюзной 
пионерской организации имени 
В. И. Ленина. Юные артисты 
из Москвы, Ленинграда, Кие
ва, Тбилиси и Перми съеха
лись в наш город, готовые 
продемонстрировать свое ма
стерство в песне и танце.

...Звучат фанфары. Фести
валь начинается. С приветст
венной речью к собравшимся 
обратился заместитель предсе
дателя Свердловского облис
полкома Ю. В. Шкребнев. В 
ответном слове лауреат премии 
Ленинского , комсомола, заслу
женный артист РСФСР, худо
жественный руководитель хо
ра мальчиков Московского хо
рового училища В. *С. Попов 
сказал:

— Мы очень рады, что фе
стиваль проходит именно в 
Свердловске. Ведь это — го
род не только прославленных 
тружеников, но и высокой му
зыкальной культуры. И мы на
деемся, выступление наших де
тей понравится вам.

Концерт открывается веля- 
чественной «Песней о Ленине» 
Холминова, которую исполня
ет сводный детский хор. Зву
чат вместе несколько сот юных 
голосов. Специально для 
детского праздника ленинград
ский композитор Т. Корганов 
написал «Оду, посвященную 
фестивалю», которая была ис
полнена здесь впервые. :

Вслед за этим свое творче
ство продемонстрировал каж
дый из коллективов. Почти 
все они — лауреаты между
народных, всесоюзных и рес
публиканских фестивалей. Не 
будет преувеличением сказать, 
что это лучшие детские кол
лективы страны. Среди них 
хоры мальчиков Московского 
и Ленинградского хоровых 
училищ, - киевская капелла 
мальчиков и юношей «Звоно
чек», капелла мальчиков и ан
самбль танца «Улыбка» Сверд
ловской детской филармонии.

Ни один человек в зале не 
остался равнодушным к вы
ступлениям фольклорного хора 
мальчиков «Мартвэ» и танце
вального ансамбля. «Цискари» 
из столицы Грузии. Одетые 
в национальные костюмы ребя
та с кавказским темперамен
том и задором исполнили свои 
номера. •

Подлинное наслаждение до
ставили всем ученики народ
ной артистки РСФСР, лауреа
та Государственной премии 
РСФСР Л. Сахаровой, 'испол
нившие адажио из балета Чай
ковского «Лебединое озеро». 
Долго потом не стихали апло
дисменты в адрес учащихся 
Пермского, хореографического 
училища.

Ярко, I жизнеутверждающе 
звучит «Фанфарный марш» 
композитора Петкевича в ис
полнении духового оркестра 
свердловской школы искусств 
№ 1 (руководитель Г. Нико
лаев).«

И завершается открытие фе
стиваля знаменитой «Песней о 
Родине» Дунаевского. Долго 
не смолкающие, искренние, го
рячие аплодисменты — своеоб
разная высокая оценка таланта 
участников концерта. Ее с пол
ным правом могут разделить 
с учениками и педагоги, ко
торые учат их не просто лю
бить свое дело, но и, прежде 
всего, стремятся воспитать из 
ребят честных и добрых лю
дей, настоящих граждан 
СССР.

А сегодну свердловский фе
стиваль продолжается.

С. ДМИТРИЕВ.

В комитетах комсомола 
все более пристальное вни
мание уделяется вопросам 
политического образования 
молодежи. Мне, как пропа
гандисту, отрадны эти изме
нения, вызванные перестрой
кой всей идеологической ра- 
бойя й, в частности, системы 
псйгитучебы в соответствии с 
требованиями времени. Не 
секрет, что у нас еще не
мало слабых мест. В чем же 
я -вижу источники повыше
ния эффективности учебы?

Эффективность и качество 
уч^бы, заинтересованность 
слушателей в изучаемом 
предмете зависят прежде 
всего от личности пропаган- 
диета, его образованности и 
подготовленности. Беда на- 
ша-ц том, что зачастую мы 
таЩййся в хвосте событий, 
испцльвуем старый, много 
раз употреблявшийся и 
всем известный материал, 
не утруждаем себя творче
ским поиском интересных 
форм обучения.

Все эти необходимые ка
чества при условии самооб
разования вырабатываются 
с годами, с приобретением 
определенных знаний. На 
своем опыте убедилась, что 
значит вести занятия в 
первый год работы и что— 
спустя пять лет. Поэтому и 
глубоко убеждена, что пер
вейшая задача комитетов 
комсомола — неустанная за
бота о стабильности пропа
гандистских кадров.

Одним из ключевых ис
точников улучшения работы 
является обучение пропаган
дистского актива и соответ
ственно решение вытекаю
щих отсюда проблем связи 
изучаемого материала с 
жизнью, концентрация вни
мания на наиболее злобод
невных вопросах, связи тео
ретических знаний с прак
тикой на производстве. Мы

скои организации.
Мне хочется остановиться 

на некоторых положитель
ных сторонах работы коми
тета комсомола фабрики. У 
нас вошло в добрую тради
цию информировать пропа
гандистов о задачах комсо
мольской организации на 
ближайший период, знако
мить с решениями бюро 
ВЛКСМ, комитета комсомо
ла, вышестоящих руководя
щих комсомольских орга
нов. На вооружение взят 
опыт комсомольской органи
зации электромашинострои
тельного завода «Каждый 
комсомольский вожак—про
пагандист».

Думаю, что кое-чего в 
этом плане мы достигли. 
Из 12 пропагандистов ком
сомольской политучебы 
фабрики более половины — 
секретари комсомольских 
организаций, члены комите
та комсомола. Опыт комсо
мольской работы они с ус
пехом используют в своей 
пропагандистской деятельно
сти.

В плане нашей подготов
ки комитет комсомола ис
пользует базовые школы и 
семинары. Руководят ими 
наиболее опытные и подго
товленные пропагандисты. 
Это позволяет нам обмени
ваться опытом, • коллективно 
вырабатывать наиболее оп
тимальные варианты прове
дения занятий.

Вся проводимая комитетом 
комсомола работа помогает 
нам достигать целей, возло
женных на политическую 
учебу, воспитания у молоде
жи высокой общеобразова
тельной и политической 
культуры.

Н. СТАРЦЕВА, 
мотальщица Карпинской 

прядильной фабрики, 
пропагандист.

ДО ЗВОНКА
В нашей средней школе 

№ 4 города Каменска-Ураль- 
ского уже пятый год прово
дятся единые (раз в неделю) 
дни политинформаторов. За
ранее, за несколько дней 
объявляется тема, ребятам 
дается четкий план, учитель 
истории проводит инструк
тивно - педагогическое за
нятие. А во вторник за де
сять минут до начала уро
ков юные пропагандисты 
расходятся по классам и 
рассказывают школьникам 
о происходящих в междуна
родной жизни событиях.

Тематика политинформа
ций разнообразна: «Европе— 
мир!», «Визит Л. И. Бреж
нева в ФРГ», «Великая еди
ная семья» и многие дру
гие.

В этом году Виктор Хва
тов написал реферат по теме 
«Проблемы мира в Индий
ском океане», Таня Кузьми
на — «Передовики производ
ства завода по обработке 
цветных металлов в первом 
году одиннадцатой пяти
летки», Владимир Кузь-1 
мин — «Выдающийся борец 
за мир — Георгий Димит
ров». В разных классах уже 
несколько раз . выступила 
Лена Злоказова с сообщени
ем на тему «Миролюбивая 
политика СССР на современ
ном этапе».

Опыт нескольких лет под
сказывает нам, педагогам, 
что для повышения эффек
тивности политучебы необхо
димо постоянно готовить 
старшеклассников - полит
информаторов и проводить 
единые дни политинформа
ций в школе.

А. ЛАГУНОВ, 
учитель.

Каменск - Уральский.

ДРУЖБЕ КРЕПНУТЬ^
Вчера в Доме политическо

го просвещения обкома 
КПСС состоялось совещание, 
посвященное обсуждению за
дач партийных организаций 
по развитию и повышению 

эффективности дружествен
ных связей Свердловской и 
Западночешской областей.

С информацией на совеща
нии выступила заместитель 
заведующего отделом пропа
ганды и агитации обкома 
КПСС Е. Н. Фролова. Заве
дующий отделом пропаганды 
и агитации Нижнетагильского 
горкома КПСС В. В. Владими
ров рассказал о практике пар
тийного руководства разви
тием дружественных связей 
городов-побратимов Нижнего 
Тагила и Хеба. О работе ре
дакции газеты «Вечерний 
Свердловск» по пропаганде 
развития дружественных свя
зей городов Свердловска и 
Пльзени рассказал редактор 
газеты А. Д. Ермаков. Заме
ститель генерального дирек
тора производственного объ
единения «Уралмаш» Е. И. Кон

дратьев заострил внимание 
собравшихся на вопросах 
организации интернациональ
ного социалистического со
ревнования за право назы
ваться коллективами имени 
советско - чехословацкой 
дружбы.

На совещании выступили 
также заместитель главного 
инженера Среднеуральского 
территориального транспорт
ного управления В. Т. Шугалей 
и председатель правления 
первичной организации обще
ства советско-чехословацкой 
дружбы Первоуральского 
хромпикового завода Ю. И. 
Брагина.

Вчера же состоялось рас
ширенное заседание област
ного и Свердловского город
ского • правлений общества 
советско - чехословацкой 
дружбы, на котором выступи
ли председатель областного 
правления, Герой Советского 
Союза Н. И. Сыромятников и 
секретарь областного правле
ния В. П. Мазырин.

«СЕРЕБРЯНЫЕ КОНЬКИ»

И ВНОВЬ УСПЕХ
Этот мальчишка привлек 

мое внимание две недели 
назад на финальных област
ных соревнованиях «Сереб
ряные коньки». Ученик 75-й 
свердловской школы Роман 
Шаров на дистанции 500 
метров довольно легко опере
дил всех соперников и занял 
первое место.

Роман занимается конька

ми в спортивном клубе «Фа
кел», где вырос известный 
скороход Юрий Кондаков, 
еще недавно выступавший 
на ледовых дорожках стра
ны. Не знаю, удастся ли Ша
рову достигнуть больших 
высот, но пока он увлекся 
коньками серьезно. Уже в 
первый день республикан
ских стартов «Серебряные

ДЕЛИ. К>к сообщили ин
дийские информационные 
агентства, в Бангладеш прои
зошел военный переворот. 
Власть в стране перешла в 
руки чрезвычайной военной 
администрации, во главе кото
рой стоит начальник штаба ар
мии генерал-лейтенант X. М. 
Эршад. Он принял на себя 
командование всеми воору
женными силами Бангладеш. 
Гражданское правительство 
президента Абдуса Саттара 
смешено. Согласно распоряже
нию военных властей, на всей 
территории страны введено во
енное положение. Парламент 
распущен, действие конститу
ции приостановлено. По сооб
щению радио Бангладеш, в 
Дакке объявлено о закрытии 
всех правительственных уч
реждений и банков. А. Саттар 
и члены его правительства на
ходятся под домашним аре
стом.

Глава военной администра
ции генерал-лейтенант X. М. 
Эршад выступил сегодня по 
радио Бангладеш и призвал 
население страны соблюдать 
спокойствие и порядок. Он 
также обратился к вооружен
ным силам страны оказывать 
новой администрации помощь 
и содействие.

С ТЕЛЕТАЙПНОЙ |
1ЛЕНТЫ ТАСС

• ДАККА. Здесь объявле
но, что глава чрезвычайной во
енной администрации X. М. 
Эршад наделен всей полнотой 
исполнительной и законода
тельной власти. Его замести
телями назначены начальник 
штаба ВМС адмирал М. А. 
Кхан и начальник штаба ВВС 
вице-маршал Султан Махмуд.

Глава военной администра
ции может назначить нового 
президента страны, который 
будет выполнять свои обязан
ности в соответствии с указа
ниями военного администрато
ра. Создаются военные трибу
налы, наделенные особыми 
полномочиями.

О МАНАГУА. *Мы хотим 
учиться, а не воевать!», сП ре
зидент Рейган, прочь руки от 
Никарагуа!» — эти лозунги 
несли участники массового ми
тинга учащейся молодежи, ко
торый состоялся в никарагуан
ском городе Чинандега. Они 
заклеймили позором преступ
ные действия американской ад

министрации, угрожающей 
войной никарагуанской рево
люции.
0 ЛИССАБОН. С призы

вом активизировать борьбу 
против экономической поли
тики правительства Португа
лии, ведущей к массовой 
безработице, выступила 
центральная комиссия Пор
тугальской коммунистиче
ской молодежи. В ее заявле
ний подчеркивается, что в 
настоящее время перед мо
лодежью страны все острее 
встают проблемы трудоуст
ройства, получения образо
вания. Необходимо, говорит
ся в документе, чтобы мо
лодежь, действуй совместно 
с Трудящимися Португалии, 
усилила борьбу за свои не
отъемлемые права. v

Сейчас в стране насчиты
вается 200 тысяч безработ
ных моложе 25 лет, 40 ты
сяч из которых имеют уни
верситетские дипломы.

0 РИМ. Неприятный спо- 
дарок» ожидает итальянских 
школьников и их родителей в 
следующем учебном году. Как 
объявила итальянская ассо
циация издателей, стоимость 
школьных учебников повыша
ется на 14—18 процентов.

коньки» свердловчанин, вы
ступая по группе старших 
мальчиков, победил на «пя
тисотке»—47,1 секунды. Че
лябинец Павел Бондаренко 
занявший второе место, про
играл Роману Шарову 1,4 се
кунды. Солидный разрыв! 
Товарищ Павла по команде 
Виталий Дубинин показал 
третий результат дня — 50,4 
секунды.

Порадовали в этой же воз
растной группе (И—12 лет) и 
девочки. Интер?-'’мо, что На
таша Кузьмина, из команды

Московской области, быстрее 
всех пробежавшая 500 мет
ров, финишировала с таким 
же временем, что и второй 
призер у мальчиков — 48,5 
секунды. И здесь преимуще
ство лидера было заметным. 
Лишь за 50,4 секунды закон
чила дистанцию Лена Жуч
кова (Московская область). 
Это второй результат дня. 
Из команды Свердловской 
области лучшей была Ира 
Муравьева, учащаяся 72-й 
школы. Но она заняла толь
ко шестое место.

Вчера в младшей возраст
ной группе снова отличи
лась С. Пашина из Иваново. 
Она победила на дистанции 
500 м. А второе и третье 
места заняли свердловчанки 
К. Ошланова и С. Фирсова.

У мальчиков дистанцию 
1000 м выиграл В. Широков 
из Омска (это его уже вто
рая награда). А свердловча
нин К. Маношкин занял вто
рое место. Третьим был че
лябинец Н. Рандин.

В. БАКАНОВ.
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Вс«~такм как быстро летит 
время! Кажется, совсем не
давно была посевная, и меха
низатор совхоза «Г юбеда» 
Пригородного района Иван 
Титов, как и все, стремился 
выполнить главное условие 
совхозных социалистических 
обязательств — уложиться в 
лучшие агротехнические сро
ки. В последний день сева он 
пораньше вышел из дома. Же
на наказала: не задерживать
ся долго. Днем приехали род
ственники; в квартире был на
крыт праздничный стол, но 
хозяина все не было. Сын Де
ниска устал ждать отца, сон 
мальчугана сморил.

Время перевалило за пол
ночь, когда наконец Иван пе
решагнул порог, весело объ
явил:

— Все! Отсеялись.
Жена без особого энтузиаз

ма поинтересовалась :
— Ты помнишь, какой се

годня день?
— Помню. 20 мая.
— Вот, вот... Сегодня же 

день твоего рождения. Гости 
ждать устали.

В этом весь Иван Титов — 
механизатор, член областного 
комитет« комсомола, кавалер

Ориентиры Титовых
знаков ЦК ВЛКСМ «Трудовая 
доблесть», «Молодой гварде
ец« пятилетки», «Золотой ко
лос». Есть своя закономер
ность в том, что вот уже на 
протяжении нескольких лет 
его фамилия неизменно фигу
рирует в числе победителей 
социалистического соревнова
ния молодых механизаторов, 
которое организует на пери
од посевных кампаний райком 
комсомола.

Приметы времени обычно 
многое определяют в нашей 
жизни и в нашем отношении 
к делу. Иван справедливо счи
тает, например, что сама ор
ганизация труда в совхозе не 
позволяет молодежи работать 
плохо. Энтузиазм механизато
ров здесь подкреплен техни
чески, надежно обеспечен 
экономически.

Нынче на жатве Титов воз
главлял комсомольско-моло
дежное звено на уборке зер
новых. Пять комбайнов, две 
автомашины, ремонтная служ
ба действовали четко и сла
женно. Каждый день в поле

бывали кто-нибудь из партко
ма, рабочего комитета или ко
митета ВЛКСМ. И всегда мож
но было узнать, как идет битва 
за хлеб на других участках.

Из Ивана и в обычное вре
мя слова не вытянешь, а мы 
встречались в короткие мину
ты отдыха во время полевых 
работ, когда механизаторы ми
нуты считают, да в перерывах 
между пленумами райкома 
комсомола, членом которого 
он уже не первый год. Пого
ворить обстоятельно удава
лось редко. И все же пред
ставление о нем, как о лично
сти, как о человеке, не безраз
личном к делам других, уста
новилось твердое. Вот он вы
ступает с трибуны районной 
комсомольской конференции 
и говорит о проблемах досу
га совхозной молодежи. Или 
вместе с делегатами областной 
комсомольской конференции 
размышляет о путях повыше
ния действенности соревнова
ния среди молодых механиза
торов. Он говорил тогда о 
том, что зачастую за цифра

ми, яркими плакатами-призы
вами мы забываем о подлин
ной гласности. Ведь участни
ки соревнования подчас ве
дут между собой спор за 
первенство, очень смутно 
представляя резервы, возмож
ности соперника.

Ему возражали, он спорил, и 
постепенно вырисовывалась 
общая точка зрения на про
блемы трудового соперничест
ва молодых. Потом райком 
комсомола вынес этот вопрос 
на заседание своего бюро, бы
ли учтены и высказывания Ива
на, принято постановление. 
Должна измениться к лучшему 
организация социалистического 
соревнования комсомольско- 
молодежных коллективов на 
предстоящем севе. В этом 
заинтересована вся районная 
комсомольская организация, в 
том числе и Иван Титов.

Нынче он надеется, что хо
зяйство закончит посевную до 
того дня, когда в Москве нач
нет работу XIX съезд комсо
мола. Ведь он его делегат. 
Конечно, не от него одного

зависит сокращение сроков 
полевых работ, но ведь и мо
лодежи в совхозе немало. Ти
тов среди них один из пер
вых. Иначе он не может. Ибо 
очень дорожит доверием това
рищей по труду.

...Когда человек много и 
хорошо работает, его отмеча
ют. Ему помогает само обще
ственное признание трудовых 
заслуг. Запомнилось лицо Ива
на, когда он только начинал 
прошлогоднюю жатву. Дрожа
ло над полем знойное маре
во. «Нива» Титова плавно шла 
по полю. Лицо комбайнера на
пряженное, сосредоточенное. 
О чем он думал тогда? Навер
ное, как и все комбайнеры в 
эти горячие дни, о том, чтобы 
не подвела машина, чтобы без 
перерыва шло а бункер зерно.

Впрочем, не только этим 
могла быть занята голова Ти
това. Ведь сзади двигались 
еще четыре комбайна его 
Комсомольске - молодежного 
звена. Хотелось, конечно, что
бы и у ребят все было в по
рядке.

+ ВНУТРЕННИЕ РЕЗЕРВЫ — НА СЛУЖБУ ПЯТИЛЕТКЕ

РАЗОРВАННЫЙ КРУГ
Ради «пятерки»?
Вначале строки из письма 

бригадира слесарей десятого 
цеха Первоуральского ново
трубного завода А. X. Бата
лова:

«Известно, чем выше в ка
ком-либо коллективе трудо
вая и исполнительская дис
циплина, тем выше его про
изводственные показатели. 
Лучшим доказательством 
этому будет пример бригад 
травильного и термоотделов 
смены «Д». Здесь создана 
атмосфера нетерпимости к 
нарушителям трудовой дис
циплины.

Все вроде бы хорошо. Но 
есть и существенные пробле
мы. Поясню на примере сво
ей бригады. У нас рядом с 
опытными товарищами тру
дится и молодежь. И, как ни 
странно, они в меньшей сте
пени заинтересованы в ук
реплении трудовой дисцип
лины. Если, конечно, эту за
интересованность мерить за
интересованностью в преми
альных.

Дело в том, что полагаю
щийся процент годового воз
награждения (если, конечно, 
в бригаде нет нарушений) 
зависит от специфики про
изводства и от стажа рабо
ты. Вот и получается,» что 
старожилы, люди с уже усто
явшимся отношением к ра
боте, получают ощутимую 
прибавку к вознаграждению, 
а начинающие рабочие чис
то символическую».

Комментарий к этому 
письму был необходим". И 
я встретился с автором.

— Прежде всего, Альберт 
Хабибович, не совсем понят
на необходимость — по ва
шему мнению — уравнилов
ки в распределении прибав
ки к годовому вознагражде
нию...

— Я тоже против уравни
ловки. Каждый должен по
лучать по заслугам. Но это 
касается прежде всего испол
нения своих прямых про
изводственных обязанно
стей. Трудишься на совесть, 
без прогулов, без брака — 
получай вознаграждение. Но 
увеличение этого вознаграж
дения в рамках обязательств 
о моральной ответственности 
за состояние трудовой дис
циплины должно учитывать 
дисциплину каждого и его 
участие в воспитательной ра
боте в бригаде.

Почему я заговорил о мо
лодых рабочих? Да потому, 
что они оказываются неред
ко в этом вопросе не у дел. 
«Ради пятерки или десятки 
у меня голова о дисциплине 
болеть не будет», — так по
рой рассуждают новички. 
Еще раз повторюсь: я про
тив уравниловки, против бес
смысленного «задабривания» 
рублем. Но я за более гиб
кую систему морального и 
материального стимулирова
ния.

Собрание
Признаюсь сразу, откро

венный заинтересованный 
разговор по поводу проблем, 
затронутых в письме Бата
лова, на заводском совете 
бригадиров не получился. Не

получился он, на мой 
взгляд, по причине слабого 
пока взаимопонимания меж
ду членами совета (эта прог
рессивная форма участия 
бригадиров в управлении 
производством находится на 
новотрубном заводе еще в 
стадии становления).

— Когда мы собрались 
бригадой в первые дни рабо
ты цеха, принцип распреде
ления выглядел четко и яс
но: «Мы заключаем с адми
нистрацией цеха, а значит и 
всего завода, трудовой до
говор, по которому обязаны 
работать во всех отношени
ях на совесть. За это мы и 
будем получать зарплату». 
«Годовое вознаграждение 
должно быть заслуженным 
результатом всей работы в 
целом, в том числе и рабо
ты по укреплению трудовой 
дисциплиныл, — это мнение 
члена заводского совета 
бригадиров Г. С. Бороздина.

А вот комментарий пред-, 
седателя совета бригадиров 
Комсомольске - молодежного 
цеха № 14 В. Ф. Февралева:

— Необходимо учитывать 
степень участия каждого 
члена бригады в воспитатель
ной работе. Ввести что-то 
вроде «коэффициента вос
питательного участия». И 
совсем не обязательно изби
рать для поощрения активи
стов только материальные 
стимулы. Просто этот пока
затель должен, по-моему, 
учитываться в комплексе 
других и входить одной из 
составных частей в премию. 
Вот здесь и возможна диф
ференциация: работаешь хо-

Х1Х^»ШСМ
Потом был обеденный пере

рыв, они собрались вместе, 
подошли помощники комбай
неров. Вокруг Ивана стал вер
теться, о чем-то усиленно тол
куя, совсем юный мальчуган. 
Титову назойливость паренька 
не понравилась, и он доволь
но резко прикрикнул на него.

— Младший Титов, — пояс
нили мне, — Витька. Пере
шел в девятый класс, готовит
ся стать механизатором, вот и 
увязался за братом на жатву. 
Сейчас помощник комбайнера. 
У них все мальчишки в классе 
без пяти минут механизато
ры.

Младший Титов смотрел на 
брата с уважением. Для Вить
ки он был примером, и млад
ший Титов явно старался ему 
подражать. Для себя жизнен
ный ориентир он выбрал пра
вильно.

М. ТОЛМАЧЕВ.

Пригородный район.

В ночь на 1 апреля, как и в прошлом году, мы neper 
ведем стрелки своих часов на шестьдесят минут вперед, 
то есть перейдем на «летнее время».

Опыт прошлого года показал, что переход на «летнее 
время» принес ощутимую пользу. Энергетики посчи
тали, что за полгода по стране удалось сберечь 2,5 мил
лиарда киловатт-часов электроэнергии.

ПЕРЕВЕДИТЕ 
СВОИ ЧАСЫ
Специалисты цент

рального диспетчерско
го управления Единой 

энергосистемы СССР пришли 
к выводу, что все бытовые 
потребности жителей нашей 
страны в электроэнергии мо
гут быть обеспечены полно
стью в течение 15 суток за 
счет сбереженных за «лет
нее время» ресурсов. И еще 
одно убедительное сравне
ние: дополнительный свето
вой час дал экономию, кото
рая соответствовала выра
ботке за летние сутки всех 
тепловых электростанций 
СССР.

Меньше времени горели 
фонари на улицах, лампы в 
городском транспорте. На це
лый час меньше жители 
расходовали электроэнергию

киловатт-часов электроэнер
гии, которых хватило бы для, 
двух с половиной месяцев 
работы Свердловской швей
ной фабрики.

Ну, а как же сказался 
лишний утренний час на здо
ровье человека? Как и пред
сказывали ученые-медики, 
основываясь на данных экс
периментов, этот ранний час 
благоприятно отразился на 
деятельности и вообще здо
ровье как детей, так и взрос
лых. Люди до тридцати лег 
этот переход перенесли лег
ко. Можно сказать, и не за
метили.

С наступлением весны че
ловеческий организм пр<5- 
буждается в более ранш® 
часы, чем зимой и осенью^ 
Таким его создала природа.

рошо, без брака, не пасси
вен в делах бригады — полу
чи соответственно участию!

По существу рабочие по
лучают сегодня дополнитель
ное вознаграждение за свои 
прямые обязанности, за то, 
что названо в законодатель
стве о труде «ответственно
стью» и «долгом». Недоста
ток ли это соревнования? 
Конечно, нет. Ответствен
ность за состояние трудовой 
дисциплины, за здоровый 
микроклимат в коллективе— 
суть нравственных основ со
циалистического производ
ства. Но расценивать по
добную форму участия в 
производственной жизни сво
его предприятия, как некий 
догмат, как вексель, по ко
торому возможно только по
лучать и ничего не отдавать 
взамен — неправомерно и 
ошибочно. И заблуждение 
это порой недешево обхо
дится самому предприятию.

Информация
к размышлению

Поговорим о цифрах. За 
два последних года количе
ство потерянных человеко
дней по причине прогулов на 
новотрубном заводе возрос
ли на шесть процентов: в 
1980 году 4526 и в 1981 году— 
4823 даром растраченных 
человеко-дней. Условно, если 
вывести некоего «среднего» 
рабочего, на новотрубном за
воде в минувшем году не ра
ботал двадцать один человек. 
Целая бригада ровно 365

дней не являлась на работу! 
И по этой причине оказа
лось недодано продукции 
(опять-таки условно) на 

500 тысяч рублей.
А с другой стороны, за 1980 

год пресловутый процент 
дополнительного вознаграж
дения за укрепление трудо
вой дисциплины составил ни 
много ни мало 50,7 тысячи 
рублей. За 1981-й год он 
предположительно равен 
двадцати шести тысячам 
рублей. И эти рубли — уже 
не условные, а вполне ре
альные — можно смело за
носить в актив каждого ра
бочего, но не в актив пред
приятия. Нет необходимости, 
конечно, призывать бригади- 
ров-новотрубников следо
вать примеру их литера
турного коллеги — брига
дира Потапова из широко из
вестной- «Премии» — и воз
вращать полученные день
ги, но вот задуматься о 
правомерности, обоснованно
сти этого вознаграждения, 
думаю, стоит. Кстати, и вы
плачивается этот дополни
тельный процент в основном 
тем коллективам, где уже 
давно и традиционно сложи
лась крепкая дисциплина 
(женские бригады, коллек
тивы новых волочильных 
цехов, коллективы различ
ных лабораторий и т. д.). 
Другими словами, там, где 
дисциплина не нуждается в 
особом, дополнительном сти
мулировании.

Так возможно ли разор
вать круг, по накатанной ор
бите которого вот уже не
сколько лет «движется это 
соревнование, не получая но
вого развития, лишь по
верхностно, односторонне 
решая важнейшую произ
водственную проблему — 
укрепление трудовой дис
циплины? Безусловно, воз

можно. И указали на это 
разомкнутое звено сами 
бригадиры. Ответственность 
за состояние трудовой дис
циплины, действительно, 
должна быть делом всеоб
щим и коллективным, и для 
максимальной ее эффектив
ности необходимо полно и 
широко использовать всю си
стему стимулов, в основном, 
наверное, моральных: необос
нованно, на мой взгляд, на
казывать весь коллектив 
рублем из-за разгильдяйст
ва и халатности одного его 
члена, но и также неправо
мерно получать этот рубль 
за работу, к которой многие 
имеют лишь косвенное отно
шение или вообще не имеют 
никакого.

Вот эта-то степень участия 
каждого рабочего в произ
водственной и обществен
ной жизни своего коллекти
ва (независимо от числен
ности бригады или стажа 
работы) должна находить 
свое реальное материальное 
подтверждение в объектив
ной оценке, которую опре
деляет труду своего товари
ща совет бригады. В коэффи
циенте трудового участия. 
Пусть показатели этого ко
эффициента будут более все
сторонними, пусть по заслу
гам будет отмечен активист, 
наставник или новатор про
изводства, пусть, наконец, 
совет бригады или совет бри
гадиров станет полноправ
ным и авторитетным орга
ном в управлении произ
водством — и'тогда наверня
ка многие ценные инициа
тивы, дельные предложения 
обретут не формальный, но 
практический смысл.

И. МАКСИМОВ.

на освещение своих квартир, 
что выгодно сказалось и на 
семейном бюджете. Большая 
часть электроэнергии сэко
номлена как раз в быту.

С введением «летнего вре
мени» предполагалось раз
грузить в часы «пик» энерге
тическую систему. По пос
ледним данным, опублико
ванным в печати, по Единой 
энергетической системе 
СССР вечерний максимум 
нагрузки снизился на 4 
миллиона киловатт-часов. 
Цифра очень внушительная.

Переход на «летнее время» 
потребовал некоторой пере
стройки как бы устоявших
ся правил нашей жизни, бы
товых привычек, затронул 
многие стороны деятельно
сти людей, изменение ре
жима работы транспорта, 
связи, радиовещания и 
телевидения, сферы обслу
живания. Расходы на 
перестройку, как и пред
полагалось, вскоре окупи
лись сторицей, а трудности, 
связанные с переходом на 
«летнее время», оказались 
вполне преодолимыми.

В ряде автономных рес
публик, краев, областей и 
районов 1 октября 1981 года 
стрелки часов не были пере
ведены назад, и население 
этих территорий продолжа
ло жить по «летнему време
ни». По просьбе жителей 
этих территорий принято ре
шение не увеличивать с 1-го 
апреля нынешнего гсда ве
сенне-летний день еще на 
один час, чтобы не нарушить 
привычного уклада жизни 
людей. Этот пример показы
вает, что переход на «лет
нее время» в первую очередь 
учитывает интересы совет
ских людей.

В общем, положительные 
результаты введения «летне
го времени» зафиксированы 
повсюду. В том числе в 
Свердловске и области. По 
данным государственной ко
миссии единого времени й

Переход с «зимнего време
ни» на «летнее» как раз й 
отвечает этой естественной 
потребности человека начи
нать свою трудовую деятель
ность как можно раньше.

За летние шесть месяце« 
трудящиеся нашей страны 
использовали 183 часа само
го производительного утрен
него времени, что дало гро
мадный экономический эф
фект. А как воспользовались 
люди 183 часами, которые им 
буквально подарил для ве
чернего досуга более ранний 
утренний режим? Проведен
ные опросы показывают, 
каждая минута не осталась 
бесполезной. Занятия спор
том и прогулки в парковые 
и загородные зоны отдыха, 
за ягодами и грибами, с 
удовольствием и пользой 
проведенное время на садо
вых участках... Да мало ли 
как можно интересно ис
пользовать эти 60 минут, 
каждой из которых так не 
хватает занятому, увлечен
ному, любящему жизнь че
ловеку!

Медиками давно было ус
тановлено, что довольно 
большой процент жителей 
страны, в основном горожа
не, получают недостаточное 
количество солнечного све
та, то есть подвержены так 
называемому «световому» 
голоданию. Летние вечера, 
проведенные на пляжах или 
г местах отдыха, добавляют 
людям дополнительную пор
цию полноценного солнечно
го света, насыщенного не 
только видимыми, но и ульт
рафиолетовыми лучами. В 
общем, горожанин получил 
возможность избавления от 
«светового голодания». Это 
обстоятельство, безусловно, 
благотворно влияет на здо
ровье жителей и крупных 
промышленных центров, ка
ким является Свердловск.

Статистика показывает, 
что за «летнее время» снизи
лось (по сравнению с преп-

На протяжении более пяти месяцев редакция нашей газеты 
ведет на своих страницах рубрику «Урожай убран — сохра
ни его!». Все это время в материалах, написанных журна
листами, тружениками сельского хозяйства, рабочими про
мышленных предприятий, шел заинтересованный разговор о 
проблемах убории и хранения овощей и других культур. В 
редакцию продолжают поступать ответы на критичесиие за
мечания, которые прозвучали в опубликованных материалах. 
Некоторые из этих ответов мы предлагаем сегодня вашему 
вниманию.

«Овощное кольцо Серова»
Под таким заголовком в 

«На смену!» была опублико
вана корреспонденция, где 
ставилась проблема произ
водства и хранения овощей в 
пригородных хозяйствах. Ре
дакция получила ответ от 
заместителя председателя 
Серовского райисполкома 
тов. Г. Б. МОЛОТКОВА. Он 
сообщает: «Проблема в мате
риале поставлена верно. С 
производством сельскохозяй
ственной продукции в горо
де и районе дела обстоят 
еще далеко не лучшим об
разом. В этом направлении 
нам предстоит сделать ■очень 
и очень много. Планом на 
конец 11 пятилетки преду
смотрено довести производ
ство овощей до 800 тонн в 
год, картофеля — до 7000 
тонн. Намечается расшире

ние тепличного комбината, 
будут построены еще 10 теп
лиц.

Для увеличения продукции 
животноводства ведется 
строительство новых живот
новодческих • помещений. 
Так, в 1981 году сдан новый 
коровник в центральной 
бригаде совхоза «Серовский». 
Начато строительство коров
ника в шестой бригаде, в 
совхозе «Романовский». 
Строительство ведется хоз
способом. Однако сроки 
строительства затягиваются 
из-за недостатка рабочей си
лы.

Принимаются меры по по
вышению урожайности кор
мовых культур. Под урожай 
1982 года внесено органиче
ских удобрений 1481 тонна, 
произвестковано 380 гекта
ров полей.

Принимаются также меры 
по развитию подсобных хо

зяйств промышленных пред
приятий. Подсобные хозяй
ства имеют все крупные 
предприятия района (их 
сейчас пять). Значительное 
развитие получили Андриа- 
новское и Сосьвинскос под
собные хозяйства, построен 
свинарник на 1000 голов в 
Сосьвинском ДОКе, преду
сматривается строительство 
подсобного хозяйства в Крас
ноярском лесопункте объ
единения «Серовлес».

<И взятки гладки...»
Под таким заголовком в 

нашей газете была опубли
кована корреспонденция, в

которой критиковалось поло
жение дел в совхозе «Перво
уральский». В редакцию 
пришел ответ от первого 
секретаря горкома ВЛКСМ 
В. РУСАКОВА. Он сооб
щил: «Факты, изложен
ные в материале, имели 
место. После его опубли
кования в совхозе со
стоялось собрание, на кото
ром комсомольский актив 
взыскательно и по-деловому 
рассмотрел работу штаба 
«Комсомольского прожекто
ра», указал на недостатки, О 
на' низкую бдительность, из- 
за которой, в частности, сго
рело 500 тонн свежепрессо
ванного сена. Был заслушан 
на собрании отчет совхозно
го штаба «КП» и его постов.
Секретарю комитета ВЛКСМ 
было указано на слабую ра
боту по контролю за дея
тельностью «КП-». Инструк
тор горкома ВЛКСМ провел 
инструктаж с членами «КП» 
по своевременному устране
нию недостатков. Было про
ведено ряд рейдов по хране
нию кормов и сельхозтехни
ки».

эталонных частот, которая 
провела оценку эффективно
сти перехода на «летнее вре
мя» с различных позиций, 
отмечается, в частности, что 
жители Свердловской обла
сти сэкономили столько 
электроэнергии, сколько 
можно получить, если 
сжечь в топках тепло
электростанций 16,5 пол
ногрузных железнодорож
ных состава с 69,6 ты
сячи тонн угля. А если это ко
личество угля использовать 
для выплавки металла, то 
промышленность получила 
бы 14,5 миллиона тонн чугу
на или 13 миллионов тонн 
мартеновской стали. 116 
миллионов . киловатт-часов 
электроэнергии — таков по
казатель экономии электро
энергии в Свердловской об
ласти за «летнее время». 
Чтобы предметно предста
вить себе, что эта цифра 
значит, достаточно привести 
хотя бы один пример: на 
сбереженной электроэнер
гии бесперебойно может ра
ботать два с половиной ме
сяца «Ураласбест». Толь
ко за счет рационального ос
вещения улиц Свердловска, 
по данным той же комис
сии, сэкономлено 148,7 тысячи

шествующими годами) коли
чество заболеваний с выда
чей больничного листа.

Немаловажный для эконо
мики страны фактор, кото
рый возник как результат 
перевода на «летнее вре
мя» — повысилась произво
дительность труда. А чем, 
какими денежными сумма
ми измерить «лишний» ве
черний час, проведенный в 
кругу семьи, отданный вос
питанию детей? Сошлемся и 
тут на статистику, отметив
шую такое явление — «лет
нее время» положительно 
сказалось и на успехах 
школьников.

Переход с «зимнего» на 
«летнее время» несет таким 
образом, как выгоды эконо
мические, так и способству
ет улучшению жизни и здо
ровья советских людей.

Итак, с 1 апреля Сверд
ловская область переходит 
на «летнее время». Поэтому 
советуем не забыть переве
сти накануне свои часы ров
но на 60 минут вперед.

Ю. РЯЗАНОВ, 
инженер Свердловского, ' 

филиала Всесоюзного
НИИ метрологии 

имени Д. И. Менделеева.
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Кемеровская область. Очередной рейс совершает агит
поезд ЦК ВЛКСМ «Молодогвардеец». Основные его мар
шруты — это ударные комсомольские стройки Тюмен
ской, Томской, Кемеровской областей, Красноярского 
края, Павлодарской области Казахстана. В канун XIX 
съезда ВЛКСМ он первым должен пройти по досрочно 
сданному участку железной дороги Старый Уренгой — 
Новый Уренгой.

За четыре года работы коллектив агитпоезда провел 
свыше четырех с половиной тысяч массово-политиче
ских, спортивно-оздоровительных и культурно-шефских 
мероприятий. Их участниками стали около полумиллио
на человек.

Нынешний рейс проводится под девизом «XIX съезду 
ВЛКСМ — достойную встречу!». На борту агитпоезда — 
лекторская группа молодых ученых из Москвы и Фрун
зенского государственного университета, представители 
издательства «Молодая гвардия», вокально-инструмен
тальный ансамбль «Шире круг» и трио комузистов из 
Киргизии, ансамбль бального танца из Калининской об
ласти. Они уже побывали у горняков шахты «Распад
ская», металлургов легендарного Кузнецка и Запсиба, 
шахтостроителей Прокопьевска и энергетиков Томусы.

НА СНИМКЕ: добро пожаловать на агитпоезд «Моло
догвардеец»!

Фото А. КУЗЯРИНА. 
Фотохроника ТАСС.

«Сегодня и ежедневно — 
аттракцион». Такую рекламу 
можно было бы устроить для 
привлечения внимания зрите
лей — жильцов домов, из 
окон которых видна восточ
ная часть забора Свердлов
ской табачной фабрики.

За другой стороной забора, 
скрытой, как кулисы, от любо
знательных глаз, идет долгая 
и бурная подготовительная 
работа. Из потайного места 
извлекается потрепанный 
холщовый мешок. Затаривается 
пачками сигарет и папирос, 
благоухающих и ароматизи
рующих. И вот уже два крепы
ша Вася и Федя тащат ме
шок к забору. Рядом с пу
стующей кирпичной будочкой 
(почему будочка пустует, бу
дет сказано чуть позже) они 
останавливаются. Дышат пол
ной грудью и поводят в не
терпении мощными плечами. 
Потом плюют на ладони и де
лают изготовку. Наконец слы
шится ’гортанный вскрик Ва
си, тяжелый мешок отрыва
ется от земли, летит вверх и 
на мгновение зависает над за
бором. Это и есть для окрест
ных жителей наиболее инте
ресный момент. Часы должны 
показать 15 часов 30 минут, 
конец рабочей смены. Но вот

МЕШОК НАД ЗАБОРОМ
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мешок камнем падает по дру
гую сторону забора, и Вася и 
Федя первыми устремляются 
к проходной.

...И был вечер, и был рейд, 
в котором участвовали инспек
тор ОБХСС Свердловска 
А. Карс, инспектор вневедом
ственной охраны Ж. Матвее
ва, рабкор А. В. Карев и кор
респондент «На смену!».

— Маленько опоздали, — 
огорченно развела руками 
3. И. Босова, начальник охра
ны фабрики. — Люди после 
смены прошли, мешки тоже 
уже за забором... Беда с этим, 
ничего поделать не можем. И 
ведь перебрасывают-то там, 
где будочки для сторожей 
стоят. Правда, сторожей в бу
дочках нет, не отапливаются 
они...

Несколько растерянные, мы 
присели в комнатке рядом с 
проходной. Но уже через ми
нуту оптимистичное утвержде
ние Босовой о том, что де

лать нам в столь поздний час 
на фабрике вроде бы нечего, 
было решительно перечеркну
то симпатичным экспедитором 
Валентиной Караваевой. Ни
сколько не смущенная задер
жанием, она приветливо поз
доровалась с нами и положи
ла на стол небольшой газет
ный сверток. В нем — рос
сыпью 59 сигарет марки «Кос
мос». Под ними — словно по 
лукавому недоразумению — 
газетная статья с заголовком 
«Случай из типичной прак
тики».

— Валя, это, действительно, 
не первый раз? — задали мы 
вопрос.

— Ну что вы! — застенчиво 
опустила глаза Валя...

Многие на табачной фабри
ке знают Веру Николаевну 
Федотову, экономиста сига
ретного цеха. Для дома, для 
семьи экономист Федотова 
«сэкономила» в этот весенний 
вечер восемь рублей, точнее,

20 пачек сигарет «БАМ».
...Комнатка постепенно за

полнялась людьми. Заглянули 
ненадолго, только для того, 
чтобы на них заполнили акт о 
выносе сигарет, Владимир Ку
ликов и Адель Сабитов.

— Товарищи, — взывал со 
слезой в голосе молодой груз
чик отдела снабжения Адель,— 
за что премии лишаете, за что 
такую неприятность делаете? 
Из-за каких-то пяти пачек си
гарет. Ну хотите, я курить бро
шу? Завтра же!

Пока Сабитов взывал о про
щении, Куликов молчал. 20 
пачек сигарет «Меридиан», из
влеченные с его помощью 
из-за. пазухи, сделали его бо
лее стройным. Куликов хранил 
гордое молчание. Он не мог 
говорить, потому что он был 
пьян.

Мы вдруг представили, ка
ким потерянным и беспомощ
ным предстанет завтра утром 
Владимир Куликов пред стро

гие очи своего шефа, началь
ника отдела снабжения фаб
рики Н. Д. Саранцевой.

Однако ждать до завтра 
не пришлось. Распахнулась 
дверь, и (легка на помине!) в 
комнату вошла сама Саранце
ва. Вот только вошел не 
грозный и неподкупный судья 
своих подчиненных, а просто 
человек, который минуту 
назад пытался унести с фабри
ки 20 пачек сигарет «БАМ».

— Вы же не курите, На
талья Дмитриевна! — удиви
лись мы.

— Другие курят, — неопре
деленно ответила Наталья 
Дмитриевна. Это не все. На
завтра, подняв документы, мы 
узнали следующее: в январе 
1981 года начальник отдела 
снабжения Н. Д. Саранцева пы
талась похитить с фабрики 
железо на 101 рубль 56 копе
ек. Была задержана. Материа
лы были переданы в товарище
ский суд.

Автору неизвестно, заседал 
ли тогда суд или был перене* 
сен ha неопределенное время, 
А если и заседал, то какие 
слова говорил*ись на нем. Од
но несомненно: эффект от это
го нулевой. Что изменилось с 
тех пор, так это то, что отдел 
снабжения фабрики стал для 
Саранцевой отделом самоснаб
жения.

Не будем голословны. Через 
неделю после только что опи
санного рейда народные 
дружинники задержали на вы
езде с фабрики грузовик с 
фанерой. Он был отправлен 
без накладной по устны_»у 
распоряжению Саранцевой в 
известном только ей направле
нии. Думается, что направле
ние это должен выяснить сле
дователь. Впрочем, как и дру
гие моменты, связанные с дея
тельностью предприимчивого 
и уверовавшего в безнаказан
ность начальника отдела снаб
жения...

Что касается окрестных 
жильцов, то они мало поте
ряют, если администрация фа
брики пресечет появление пух
лых мешков над забором. Бес
стыдные аттракционы мелких и 
крупных воришек необходимо 
и давно пора остановить.

В. РАСТОРГУЕВ.
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К НОВЫМ РУБЕЖАМСОЗИДАНИЯ
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В эти дни Кабул живет в 
атмосфере особой торжест
венности и духовного подъ
ема. В афганской столице 
прошла общенациональная 
конференция Народно-демо
кратической партии Афгани
стана. Она стала событием 

. поистине исторической важ
ности для судьбы страны. 
Впервые после апрельской 
революции 1978 года, когда 
власть перешла в руки 
НДПА, собрался столь высо
кий и представительный фо
рум.

На конференции присутст
вовал 841 делегат. Это пред
ставители рабочих, кресть
ян, служащих, интеллиген
ции, вооруженных сил и на
родной милиции, посланцы 
всех провинций ДВА. С не
которыми из участников 
этого форума беседовал соб
ственный корреспондент 
АПН в ДРА Александр Су
хопарое.

Зухур Раамджу, 29 лет, по 
образованию инженер, член 
ЦК НДПА, первый секретарь 
Кабульского городского ко
митета НДПА, делегат от 
столичной партийной орга
низации:

— На общенациональную 
конференцию были избраны 
делегатами поистине лучшие 
представители партии. Это 
люди, беспредельно предан
ные делу революции и на
рода. Именно их усилиями, 
героическим и самоотвер
женным трудом десятков ты
сяч верных сынов НДПА, 
опирающихся в своей дея
тельности на поддержку и 
помощь всех патриотов Аф
ганистана, наша партия до
стойно и уверенно выполня
ет свою историческую мис
сию, возглавляет и направля
ет движение нашего народа 
по пути национального и 
социального прогресса. Со
зыв общенациональной

ДРА. Митинг афганской общественности в городе Кандагар в поддержку общена
циональной конференции Народно-демократической партии Афганистана. Этот форум 
на длительное время определит основные направления деятельности НДПА—руково
дящей и направляющей силы афганского общества. Фото Бахтар — ТАСС.

ЗА «КИТАЙСКОЙ СТЕНОЙ»

Зачем в Пекине вспоминают VII съезд КПК
Последние два месяца ки

тайские органы массовой ин
формации настойчиво пропа
гандируют среди населения 
страны выступление Чэнь Юня, 
нынешнего заместителя пред
седателя ЦК КПК, на VII 

' съезде компартии Китая в 
1945 году. Всем членам пар
тии, подчеркивается в много

численных комментариях, сле
дует внимательно изучить эту 
речь и серьезно ее обдумать, 
поскольку все, о чем говорит
ся в ней, имеет особо важное 
значение и поныне.

Казалось бы, в речи Чэнь 
Юня нет ничего особенного: 
смысл той части его высту
пления, которая с санкции ЦК 
КПК была опубликована цен
тральными газетами накану
не 1982 года, сводится к то
му, что «следует правильно 
относиться к ошибкам», чтобы 
впредь совершать меньше про
махов и т. п. Дорога истина, а 
не личный престиж, говорите 
правду, не бойтесь потерять
лицо, призывает Чэнь Юнь. По
следнее выражение, правда,
звучит довольно необычно.
Ведь в соответствии с много
вековой традицией «потерять
лицо» для китайца означает 
покрыть себя полным позором.

В Пекине отнюдь не случай
но именно сейчас вытащили на 
свет речь одного из руководи
телей КНР, произнесенную им 
почти сорок лет назад. Оче
видно также, что Неспроста ки
тайская печать акцентирует 
внимание на том, что VII 
съезд якобы «определил пра
вильную линию», позволил 
КПК добиться «невиданного 
сплочения». Как свидетельству

партийной конференции — 
наглядное и убедительное 
выражение идейно - полити
ческого и организационного 
развития НДПА, дальней
шего укрепления ее рядов и 
повышения ее роли в обще
стве и государстве.

Хаджи Файзулла, кре
стьянин, 40 лет, член партии 
с 1971 года, житель уезда 
Хост, провинции Пактия, де
легат от провинциальной 
партийной организации:

— Мы, крестьяне, всецело 
поддерживаем курс, прово
димый Народно-демократи
ческой партией Афганиста
на. Прежде, до апрельской 
революции, миллионы аф
ганских сельских тружени
ков не имели земли или 
имели так мало, что едва 
сводили концы с концами. 
Проводимая сейчас земель
но-водная реформа отвечает 
коренным интересам кресть
янства. Она на справедли
вых условиях дает им зем
лю и воду, делает их полно
мочными хозяевами своей 
судьбы. В нашем уезде, как 
и по всей стране, создаются 
кооперативы. Они помогают 
крестьянам бороться с бед
ностью и нищетой. Предсе
дателем такого кооператива, 
организованного в Хосте, вы
брали меня. В нем объеди
нились более 90 семей. Го
сударственный банк сельско
хозяйственного развития по
могает нам льготными ссу
дами для покупки семян, 
сельскохозяйственной техни
кой, химическими удобрени
ями. Свою продукцию мы 
сдаем государству по твер
дым ценам и поэтому не за
висим от колебания цен на 
рынке. К сожалению, наше
му мирному труду мешают 
бандиты, проникающие из 
соседнего Пакистана. Они 
угоняют скот, жгут посевы, 
убивают мирных жителей, 

ет политическая практика Ки
тая, соперничающие группи
ровки в этой стране нередко 
прибегают к историческим 
аналогиям, особенно в перио
ды наиболее острой борьбы за 
власть в руководстве, пыта
ясь с помощью пропагандист
ской машины направить крити
ку против определенных лиц. 
Достаточно вспомнить кампа
нию критики романа У Ханя 
«Разжалование Хай Жуя», ко
торая явилась сигналом к на
чалу «культурной револю
ции», кампанию критики ро
мана «Речные заводи» или 
кампанию «критики Линь Бяо 
и Конфуция». В этом контек
сте, нам кажется, было бы ин
тересно посмотреть, в какой же, 
действительно, обстановке про
ходил вышеупомянутый съезд 
КПК.

Прежде всего следует отме
тить, что VII съезду КПК 
предшествовала кампания 
«исправления стиля» — 
«чжэнфэн». Этот момент, по
жалуй, можно считать наибо
лее важным для того периода. 
«Чжэнфэн», или, проще гово
ря, чистка, начался летом 
1941 года и завершился са
мим съездом. Дело в том, что 
в сложной для страны обста
новке в значительной части 
партийных кадров Китая уси
лилось недовольство политиче
ской линией, проводимой Мао 
Цзэдуном, появились разногла
сия в руководстве из-за нацио
налистических позиций, на ко
торые встали «великий корм
чий» и его сторонники. Мао 
Цзэдун воспользовался труд
ным положением партии и 
вместо анализа ошибок, спло
чения лучших сил КПК встал 

защищающих свое имущест
во. Прикрываясь именем 
ислама, эти грабители и 
убийцы не жалеют ни жен
щин, ни стариков, ни детей.

Мухаммад Аюб, техник- 
монтажник, рабочий Кабуль
ского домостроительного 
комбината, 51 год, член пар
тии с 1978 года, делегат от 
партийной организации го
рода Кабула:

— Мы чрезвычайно при
знательны за ту большую 
поддержку, которую оказы
вают нашей партии, аван
гарду рабочего класса и 
всем трудящимся страны 
прогрессивные силы мира, 
братские партии, и прежде 
всего КПСС. Их внимание к 
НДПА, моральная и матери
альная помощь Афганиста
ну помогли выстоять в борь
бе против империализма, 
китайского гегемонизма и 
международной реакции, 
развязавших необъявленную 
войну против ДРА. Наши от
ношения с великим соседом 
—Советским Союзом — это 
отношения подлинного брат
ства, что хорошо ощущаем 
мы, рабочие и служащие 
Кабульского домостроитель
ного комбината, построенно
го при содействии СССР. 
Ежедневно, работая бок о 
бок с советскими специали
стами, мы чувствуем их сим
патию и искреннее стрем
ление помочь, нашему наро
ду преодолеть тяжелбе на
следие прошлого. Мы хоро
шо знаем, что своевремен
ная военная помощь Совет
ского Союза помогла сорвать 
агрессивные планы врагов, 
угрожавших независимости 
и территориальной целостно
сти Афганистана. Поистине 
верно говорят: друзья по
знаются в беде. Наша друж
ба с Советским Союзом ус
пешно выдержала все испы
тания. (АПН).

на путь фракционной борьбы. 
Его группа бросила все силы 
на разгром интернационалисти
ческих сил в партии и полное 
подчинение КПК воле Мао 
Цзэдуна, на изменение идео
логических и организационных 
принципов компартии Китая. В 
ходе «чжэнфэна» широко 
практиковались такие методы, 
как демагогия, шантаж, шель
мование противников, запуги
вание партийных кадров, по
давление любых критических 
выступлений в адрес руковод
ства вплоть до физических рас- 
прав с неугодными лицами. 
Именно в тот период впервые 
в массовых масштабах были 
применены маоистские приемы 
психологических пыток, унизи
тельного самобичевания и по
каяния «провинившихся». На
чалось насаждение культа лич
ности Мао.

Другим направлением кам
пании была замена принципа 
демократического централизма 
системой жесткого единонача
лия, внедрения в партию ар
мейских приказных методов 
руководства. В целом «чжэн
фэн» привел к навязыванию ки
тайскому народу «идей Мао», 
к захвату, «великим кормчим» 
руководства, что фактически и 
узаконил VII съезд КПК.

То, что происходит в Китае 
сегодня, накануне XII съезда 
КПК, весьма напоминает опи
санную выше ситуацию. В 
стране разворачивается оче
редной «чжэнфэн». С 1978 го
да Дэй Сяопин, «самый силь
ный человек» в руководстве 
КНР. упорно пытается осуще
ствить так называемую «кам
панию по исправлению сти
ля» в государственном аппара

Мжгервью заместителя председателя Комитета патрио
тического единства Гватемалы, представителя Демокра
тического фронта борьбы против репрессий Хосе Луиса 
Балькарселя.

АПН: — Каково сейчас по
ложение в Гватемале?

X. Л. Б.: — Революционная 
борьба в стране сейчас при
обрела характер народной 
войны. Это путь, который на
брало руководство революци
онных сил, исходя из сложив
шейся конкретной обстанов
ки.

В 1980 году в стране прошла 
всеобщая забастовка, полно
стью парализовавшая ее эко
номику. Ответом правящей 
верхушки на требования об 
улучшении условий труда и 
увеличении заработной платы 
стали репрессии. Рабочие де
монстрации были расстреля
ны. С этого момента трудя
щиеся ведут подпольную борь
бу. Сопротивление стало пов
семестным. Из 22 департа
ментов страны в 19 идут бои.

РЕВОЛЮЦИЮ 
НЕ ОСТАНОВИТЬ

АПН: — Сейчас создан Ко
митет патриотического един
ства Гватемалы, заместителем 
председателя которого Вы яв
ляетесь. Что Вы можете рас
сказать о деятельности этого 
комитета?

X. Л. Б.: — Это широкий 
народный фронт различных 
политических и общественных 
организаций, существующих в 
Гватемале. Он ставит своей 
целью всеми возможными 
средствами способствовать 
дальнейшему развитию рево
люционного процесса в стра
не. Комитет патриотического 
единства выдвинул пять 
пунктов своей программы;

— Революция навсегда по
ложит конец репрессиям и 
гарантирует гражданам жизнь, 
мир и основные права чело
века.
, — Революция, покончив с 
экономическим и политиче
ским господством националь
ных и международных корпо
раций, хозяйничающих в Гва
темале, создаст основу для 
удовлетворения основных по
требностей огромного боль
шинства населения страны.

— Революция, покончив с 
дискриминацией и угнетени
ем в области культуры, гаран
тирует равенство между ин
дейцами и метисами.

— Революция положит на
чало созданию нового общест
ва, в правительство которого 
будут включены представите
ли всех демократических и 
народных сил страны.

— Революция гарантирует 
политику неприсоединения и 
международного сотрудниче
ства на основе уважения прав 
других народов.

Одновременно мы обрати
лись с призывом о создании

• ВЕНА. Традиционный 
праздник прогрессивной мо
лодежи Австрии — скрасные 
молодежные недели» начался 
в стране. Инициаторами его 
проведения выступают Ком
мунистическая партия Авст
рии, организация Коммуни
стическая молодежь Австрии 
и Союз студентов-коммуни
стов.
• ДАМАСК- Резкой крити

ке подвергли Международный 
союз студентов (МСС) и На
циональный союз сирийских

те, в партия и армии. Однако 
«левые», против которых на
правлено острие чистки, про
должают вставлять ему палки 
в колеса, и оснований для 
особого оптимизма у Дэна, по
хоже, нет. Как признала не
давно «Гуанмин жнбао», в 
Китае имеют место глубокое 
влияние левоуклонистской иде
ологии, а также такие серьез
ные явления, как субъекти
визм, бюрократизм, анархизм, 
фракционность.

Сам Дэн Сяопин, правда, 
утверждает, что такая ста
бильность, какая существует в 
стране сегодня, не так уж ча
сто отмечалась в истории. Поя
вившись на публике после пя
тинедельного загадочного от
сутствия, Дэн, явно желая соз
дать впечатление прочного по
ложения своей группы, также 
заявил, что он уверен в успе
хе перестройки государствен
ного аппарата. Старательно 
избегая термина «чистка», он 
подчеркнул, что это «револю
ция в области административ
ной системы, а не революция 
против личностей».

Тем не менее очевидно, что 
разворачиваемая кампания все 
больше приобретает политиче
скую окраску. В преддверии 
XII съезда, провести который 
собирались еще в прошлом го
ду, но не смогли из-за острых 
разногласий в руководстве, 
Дэн пытается очистить аппа
рат прежде всего от своих 
противников, большинство из 
которых получили посты в пе
риод «культурной революции», 
и тем самым обеспечить себе 
полное превосходство над оп
позицией.

Как стало известно, несколь

патриотического фронта, ко
торый бы стал главной силой, 
объединяющей все прогрес
сивные, демократические и 
антиимпериалистические силы 
страны. Этот фронт должен 
стать тем фактором, который 
сможет привести к созданию 
революционного народного 
правительства — единственно
го органа, способного осуще
ствить необходимые преобра
зования в стране, отвечаю
щие интересам народа.

АПН: — Какое влияние на 
политический климат страны 
оказали только что прошед
шие выборы?

X. Л. Б.:.— Этот фарс разы
грывается каждые четыре го
да. Смена правящей верхушки 
ничего не меняет в положе
нии страны и не способствует 
решению стоящих перед ней 

проблем, поэтому народные 
массы просто не имеют ниче
го общего с этими выборами. 
Для народа они ничего не 
значат.

АПН: — Какую роль в гва
темальской революции игра
ют индейцы? Ведь они состав
ляют 65 процентов всего на
селения страны.

X. • Л. Б.: — На протяжении 
всей колониальной и неоколо- 
ниальной истории страны ин
дейцев угнетали и эксплуати
ровали. И одной из основных 
особенностей освободитель
ной борьбы нашего народа яв
ляется участие в ней широких 
масс индейского населения. 
Сейчас представители индей
цев участвуют в принятии от
ветственных решений, в руко
водстве боевыми операция
ми.

АПН: — Правительство
США заявило, что Гватемала 
имеет большое значение для 
жизненно важных интересов 
Соединенных Штатрв. О ка
ких интересах идет речь?

X. Л. Б.: — Гватемала бога
та нефтью. В стране также 
имеются очень значительные 
месторождения никеля, есть и 
большие запасы урана. Думаю, 
'что в этом одна из основных 
причин заинтересованности 
Соединенных Штатов в нашей 
стране.

США оказывают правящей в 
Гватемале олигархии всевоз
можную помощь, посылают 
своих военных советников, 
технику, оружие. Таково лицо 
империализма, ежедневно со
вершающего бесчисленное 
множество преступлений про
тив народов нашего региона 
и всего мира.

X. РАМИРЕС 
корр. АПН.

Мехико.

С ТЕЛЕТАЙПНОЙЛЕНТЫ ТАСС
студентов агрессивную поли
тику Соединенных Штатов и 
Израиля на Ближнем Восто
ке.

В совместном коммюнике об 
итогах визита в Сирию деле
гации МСС выражена соли
дарность мирового студенче
ского движения со справед

ко сотен официальных лиц в 
центральном аппарате уже 
подали в отставку. Но плани
руется сокращение на 200 ты
сяч человек, среди которых 
сотни заместителей министров, 
заместители премьера Госсо
вета КНР. А во второй полови
не Года намечена аналогичная 
реорганизация в провинциях. 
Всего "же «сокращение шта
тов», как полагают, должно 
затронуть более 20 миллионов 
человек. Не трудно предполо
жить, что эта «новая револю
ция» еще больше ’ обострит 
разногласия в руководстве и 
Дэн наживет себе новых вра
гов.

Во всяком случае, судя по 
ряду признаков, оппозиция 
Дэн Сяопину и его людям 
усиливается, о чем может, в 
частности, свидетельствовать 
сообщение, пока неофициаль
ное, о его предстоящем уходе 
на «вторую линию». Оно вы
зывает особый интерес уже 
хотя бы потому, что ранее сам 
Дэн говорил о намерении отой
ти от дел лишь в 1985 году. 
Комментируя эту новость, 
многие наблюдатели вспомина
ют Мао Цзэдуна, который не 
раз уходил «в тень» в сложные 
моменты, когда события раз
вивались в неугодном ему на
правлении. Так было, напри
мер, после VIII съезда КПК в 
1956 году, после провала 
«большого скачка», в канун 
«культурной революции».

Тяжелые времена, похоже, 
наступают и.для Дэн Сяопина. 
Впереди, возможно, ожидаются 
решающие бои между группи
ровками, и кто одержит побе
ду, неизвестно. В этой слож-

СВОБОДУ
НАРОДУ САЛЬВАДОРА!

НЕ СЛОМИТЬ
ПАТРИОТОВ

О страданиях сальвадорско
го народа, о .его борьбе про
тив поддерживаемой США хун
ты рассказала на пресс-кон
ференции посетившая Брази
лию член комиссии по ино
странным связям Фронта на
ционального освобождения 
имени Фарабундо Марти Луи
са Сандоваль. «Наши вра
ги, — заявила она, — не ос
тавили нам другого средства, 
как взяться за оружие и вы
ступить против хунты».

Сальвадор—небольшая цен
тральноамериканская рес
публика с населением 4,8 млн. 
человек, сказала Луиса Сандо
валь. Непрерывно сменяющие 
друг друга. вот уже 50 лет 
военные режимы довели стра
ну до национальной катастро
фы. Из ста родившихся детей 
50 умирают от недоедания и 
болезней, не дожив до пятилет- 
него возраста. На каждые де
сять тысяч жителей в стране 
приходится всего по три врача. 
60 процентов сельского и 40 
процентов городского населе
ния неграмотны. Только два 
процента жителей владеют 60 
процентами обрабатываемых 
земель. Все богатства страны 
принадлежат клану из 14 се
мей.

Подразделения армии Саль
вадора, обученные американ
скими советниками, вооружен
ные на американские доллары, 
воюют против собственного на
рода, продолжала Луиса Сан
доваль. Хунта знает о широкой 
поддержке, которую оказывают 
народные массы бойцам Фрон
та национального освобожде
ния, и поэтому всю свою нена
висть обрушивает на граж
данское население. Более 35 
тысяч убитых н 60 тысяч бе
женцев — таков итог только 
последних двух лет.

Сейчас правящая хунта по 
подсказке из Вашингтона го
товит очередной политиче
ский спектакль — выборы. Не
возможно говорить о подлин
но демократических выборах в 
стране, находящейся в состоя
нии войны, в стране, где прак
тикуются хладнокровные 
убийства и пытки гражданско
го населения. Поэтому готовя
щиеся хунтой выборы явля
ются фарсом, заявила Луиса 
Сандоваль. Это еще одна по
пытка узаконить репрессии в 
глазах мирового общественно
го мнения.

Комиссия солидарности с на
родами Латинской Америки и 
Карибского бассейна и Бра
зильский комитет солидарности 
с народом Сальвадора начали 
в Рио-де:Жанейро широкую 
кампанию, которая предусма
тривает, в частности, сбор 
средств в фонд помощи саль
вадорскому народу. В эту 
кампанию уже включились сту
денческие и профсоюзные ор
ганизации города Сан-Пауло.

В. ИВАНЕНКО, 
соб. корр. АПН.

Рио-де-Жанейро.

ливой борьбой Сирии. Пале
стинского движения сопротив
ления, других прогрессивных 
и патриотических сил арабских 
стран против американо-изра
ильских происков в регионе. 
. ф ЛОНДОН. еСпасите на
ши школы!», сНет — новым 
сокращениям ассигнований!» — 
с такими плакатами и транс
парантами пришли к зданию 
муниципального совета сто
личного района Баркинг свы
ше 200 школьников и их ро
дителей.

яой обстановке Дэе и его сто
ронники прибегают к различ
ным тактическим приемам. Од
ним из них и явилась публика
ция выступления Чэнь Юня. 
Понимая, что противники про
сто так не сдадут свои пози
ции, Дэя, тем не менее, призы
вает их «признать ошибки», 
«исправить их». Тем самым на 
оппозицию как бы уже зара
нее возлагается вина за разно
гласия в руководстве, вызван
ные, новой вспышкой борьбы 
за власть, конфликтами на почве 
решения вопроса.о выборе пу
ти развития Китая. С другой 
стороны, возвращаясь к VII 
съезду КПК, прагматики, ко
торых возглавляет Дэн, за
вуалированно напоминают тем, 
кто выступает против них, о 
пресловутой кампании начала 
40-х годов н дают им понять, 
что борьба будет такой же 
суровой.

Итак, Дэн Сяопин уходит на 
«вторую линию», и на XII 
съезде, как ожидают, б*дет 
объявлено о его отставке с 
поста заместителя председате
ля ЦК КПК. Но он, по имею
щимся сведениям, сохраняет за 
с<бой роль ведущего политиче
ского деятеля Китая и наме
рен остаться в этом положении 
в будущем. Удастся ли ему 
сделать это, покажет время. А 
пока он продолжает руково
дить кампанией чистки неугод
ных ему людей, сталкиваясь 
при (этом со всевозрастающим 
противодействием со стороны 
оппозиции. Не исключено, что 
Китай находится на пороге 
одного из очередных потрясе
ний.

Л. КОСТИН. 
(АПН).

Юбилею 
пионерии 
посвящается

На днях во Дворце пионе
ров и школьников Свердлов
ска состоялось открытие му
зея пионерской славы Ура
ла. Здесь собрались пионер
ские активисты города и ве
тераны пионерского движе
ния и комсомола.

Под барабанную дробь и 
звуки горна внесли пионер
ское знамя. Взметнулись 
руки, отдавая салют.

С приветственным словом 
к собравшимся обратилась 
секретарь Свердловского 
горкома комсомола, пред
седатель городского сове
та пионерской организа
ции Н. Хрусталькова. Она 
рассказала' об истории пио
нерии Свердловска, о ее 
нынешних делах и успехах.

Инспектор гороно С. А. 
Дробышева поздравила ре
бят с открытием музея. От 
имени ветеранов пионерско
го движения выступила 
М. И. Сперанская, которая 
поблагодарила совет музея 
и педагогический коллектив 
Дворца пионеров за боль
шую организаторскую рабо
ту по оформлению новой 
экспозиции музея.

Разрезана ленточка. Экс
курсоводы Саша Фуканов, 
учащийся школы № 45, Ан
дрей Клепач из школы 
№ 146 и Оля Девятова из 
школы № 125 рассказали об 
истории пионерской органи
зации Урала с 1922 года по 
сегодняшние дни.

С большим интересом ре
бята слушали рассказы вете
ранов комсомольского .дви
жения Е. А. Беспрозванной, 
М. А. Барминой, М. Д. Заха
ровой, Р. А. Жварницкой.

Открытие музея явилось 
смотром готовности пионе
рии Урала к 60-летию со 
дня рождения Всесоюзной 
пионерской организации и 
XIX съезду ВЛКСМ.

А. БОБНЕВА, 
И. БАРАНОВА, 

ветераны пионерского 
движения.

Возвращайтесь 
с победой

В дни школьных каникул 
в городе Ульяновске прохо
дит четвертый этап Всерос
сийской физико - математи
ческой и химической олим
пиады школьников Цен
тральной зоны. Нашу об

«СЕРЕБРЯНЫЕ КОНЬКИ»

НА СНИМКЕ: победители пл дистанции 500 метров 
среди мальчиков. Первое место — Володя Широков (го
род Омск), второе место — Саша Горюнов (Башкирская 
АССР) и третье место — у свердловчанина Кости Манош- 
кина.

Фото Л. БАРАНОВА.

+ ВОЛЕЙБОЛ
Эта неделя — поистине 

праздник для свердловских 
любителей волейбола. Они 
смогут увидеть не только 
матчи сильнейших мужских 
команд страны. Вчера в наш 
город прилетели волейбо
листки национальной сбор
ной Кубы.

Впервые гостьи с острова 
Свободы побывали в Сверд
ловске в 1979 году. И с той 
поры их товарищеские 
встречи на уральской земле 
со сборной СССР и коман
дой «Уралочка» стали тради
ционными. Они всегда вызы
вали большой интерес у лю
бителей волейбола. Нынеш
няя серия матчей в Сверд
ловске — уже четвертая по 
счету.

Сегодня во Дворце спорта 
профсоюзов — первая встре
ча соперниц, а завтра во
лейболистки СССР и Кубы 
встретятся между собой в 
повторном матче. ♦ * •

В Свердловском Дворце 
спорта профсоюзов начались 
игры последнего тура пред
варительной части чемпио
ната страны по волейболу 

5 среди мужских команд выс- 
j шей лиги. Хозяева соревно- 
I ваний, спортсмены «Урал- 
! энергомаша» потерпели по- 
5 ражение со счетом 1:3 от 
Я команды МВТУ.
I Результаты остальных 
I матчей: «Динамо» (Таш- 

кент) — «Искра» — 1:3,

ласть представляют 15 стар
шеклассников — победителей 
областных олимпиад из го
родов Свердловска, Нижне
го Тагила, Каменска-Ураль- 
ского.

Конкурс эрудитов станет 
для ребят не только провер
кой знаний, но и серьезной 
подготовкой к будущему.

Пожелаем ребятам успехов 
^о Всероссийской олимпиаде.

Здравствуй, 
«книжкина 
неделя»!

Ведь не секрет, что еще 
встречаются мальчишки и 
девчонки, которые вырывают 
листки из учебников, теря
ют библиотечные книги. Ох, 
и не любят таких ребят в 
Асбесте. Да и кому приятно, 
если в «Приключениях Тома 
Сойера» вдруг не окажется 
самых интересных, увлека
тельных страниц? И пото
му юные книголюбы Асбес
та решили объявить бой 
тем, кто нарушает правила 
пользования библиотекой, 
кто неуважительно относит
ся к книге.

В дни школьных каникул 
намечена масса мероприя
тий по «книжкиной неде
ле». Первое, конечно же, это 
проведение слета юных кни
голюбов. Он прошел во 
Дворце культуры имени 
Горького. В книжной лоте
рее, викторинах принимали 
участие школьники всех 
школ города, а юные книго
любы рапортовали о проде
ланной работе по операции 
«Живи, книга». Лучшие бы
ли награждены Почетными 
грамотами горкома комсо
мола. Это общества юных 
книголюбов школ № 9, 21, 
24, 30. Каникулы продолжа
ются, продолжается и «книж
кина неделя». Во Дворце 
культуры пройдут театрали
зованное представление 
«Сказки Родины моей» и 
день краеведческой литера
туры, где ребята встретятся 
с местными поэтами и пи
сателями. Во Дворце пионе
ров и школьников примут 
участие в игре-путешест
вии по сказкам Корнея 
Ивановича Чуковского,

Самое активное участие 
примет в «книжкиной неде
ле» детская библиотека. Об
зор у книжной витрины 
«Пионерия — чудесная стра
на», читательская конферен
ция «Подвиг в красном гал
стуке» посвящены 60-летию 
со дня рождения Всесоюз
ной пионерской организа
ции.

«Звезда» — «Динамо» (Мос
ковская область) — 2:3, «Ав
томобилист» — «Локомотив» 
(Харьков) — 3:2, «Локомо
тив» (Киев) — ЦСКА — 2:3, 
«Политехник» — «Радиотех
ник» — 0:3.

Матчи сильнейших волей
больных команд страны за
вершатся 29 марта.

+ ФУТБОЛ
Сегодня матчем футболь» 

ных команд ЦСКА — «Кай
рат» (Алма-Ата) начинается 
сорок пятый чемпионат стра
ны в высшей лиге.

Первый круг всесоюзного 
первенства завершится 31 
июля. Правда, в чемпионате 
страны с 13 июня по 11 июля 
наступит перерыв, вызванный 
матчами финальной стадии 
чемпионата мира в Испании.

Второй круг начнется 3 ав
густа, а финиширует чемпио
нат 16 ноября.

Матчи первой лиги, в кото
рой играют 22 команды, нач
нутся 9 апреля и завершатся 
5 ноября.

[ТАСС).
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111 ОБЛАСТНОЙ ФЕСТИВАЛЬ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПЕСНИ

КОНСТАНТИН Ильич Дан
кевич работает электри

ком. Товарищи по работе счи
тают его хорошим человеком, 
а руководство предприятия — 
знающим специалистом и ак-
тивным работником. По 
нию соседей и рабочих, 
Константин Ильич и вся
семья интеллигентные
ди, у которых сложились

мне- 
сам
его 
лю- 

нор-
мальные отношения с окру
жающими. В молодости Дан
кевич служил офицером на 
Тихом океане, но по состоя
нию здоровья был списан с 
корабля и вернулся на ро
дину.

трудно наити дело по интере
сам.

Руководитель школы пред
ложил:

— Организуйте технический 
кружок в 7-м классе, где 
учится ваш сын, расскажите 
школьникам об истории наше
го флота. В воскресенье мы 
планируем лыжный поход, ва
ша помощь не была бы лиш- 
ней.^

В ответ последовало:
— Что «ы, я же работаю!
Известно, что эффект в вос

питании достигается при спло-

дельным учеником. К сожа
лению, мы сталкиваемся с
безразличным отношением
пап и мам к дневнику своего 
ребенка. Дневник проверяет
ся и подписывается классным 
руководителем к концу неде
ли и после завершения чет
верти учебного года. Родите
ли, просматривая дневники 
своих детей, личной подписью
удостоверяют, что 
комлены с итогами 
истекший период, 
факты нарушения 
режима и особые 
учителей.

они озна- 
работы за 
что знают 
школьного 

требования

В середине января текуще-

«Песня должна
работать...»

Они удивительно быстро 
познакомились между • собой, 
эти молодые ребята, несмотря 
на то, что одни приехали сюда 
с берегов Волги, а другие — 
с Днепра. Свойственно моло
дости? Конечно. Но не только, 
здесь собрались люди, понима
ющие друг друга с полуслова 
— единомышленника.

На фестивале часто звучало; 
«Песня должна работать». И 
ребята доказали это. Да, 
праздник, да, радостное нас
троение и улыбки. Но прежде 
всего — работа. Еще до кон
церта - открытия состоялись 
выступления в цехах Урал
машзавода, а затем выездные 
концерты. Все средства, выру
ченные от выступлений, пере
числены в фонд солидарности.

Во Дворцах культуры имени
Свердлова, «Автомобилист»,
«Урал» зрителя .смогли позна
комиться с нашими свердлов
скими ансамблями я гостями.

«Колокол» из Саратова, ан
самбль ГПТУ № 3 и «Аван
те», солист В. Петровен из 
Свердловска выступили во 
Дворце культуры «Урал». 
Приятно, что особенно тепло 
зрители встретили «Аванте» — 
коллектив активный, творчес
кий. Ансамблю пять лет, его 
участники — студенты разных 
факультетов Уральского уни
верситета. Ансамбль часто вы
ступает на заводах и фабри
ках, успешно представлял 
Свердловск на фестивалях в 
Тольятти, Риге, Новосибир
ске, Казани, Горьком.

На суд зрителей вынесены 
не только известные песни, но 
и собственного сочинения. Это 
«Свобода» — на стихи Леони
да Мартынова, «Песня» — на 
стихи Михаила Светлова, «Па-
мяти Гарсиа Лорки» на
стихи Роберта Рождественско
го. И пусть они не во всем 
совершенны, над ними еще не
обходимо работать, но зрители 
приняли их, потому что есть
здасК главное отношение
ребят к жизни, свое прочтение 
известных стихов. А главное— 
они будят мысль, заставляют

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^ 

УРАЛЬЦЫ

КОНКУРС

PVKV, ТОВАРИЩ!
В новом Дворце культуры 

тия Ш областного фестиваля
Уралмашзавода состоялись заключительные меропрмя- 
политической песни, на котором собрались наши изве“

стные ансамбли из Свердловска, коллективы, впервые принявшие участие в фестива
ле, — из Краснотурьинска, Нижнего Тагила, Камевска-Уральского, гости из Сарато
ва, Киева, Перми, представители оргкомитетов фестивалей политпссни из Новосибир
ска, Риги, Тольятти.

задуматься: «...И знаете, 
значит быть свободным, 
ведь это значит — быть за 
в ответе».

Пожалуй, в этих словах

ЧТО

все

вы-
ражено то, что объединяет 
всех участников фестиваля — 
неравнодушие, чувство сопри
частности. ответственности за 
все, что происходит вокруг.

Когда в ДК «Автомобилист»

чинения. Слишком уж редко 
современные профессиональ
ные композиторы обращаются 
к политической тематике. Но
вые интересные работы пока-
зали 
ва 
го,

здесь Ольга Л у це
нз Каменска-Уральско- 

руководители ансамблей
ДК Уралмашзавода, «Аванте»,
«Белив», «Баллада» Вла-

выступали 
ческой

ансамбли полнти-
димир Теплой, Изабелла Ого- 
новская, Елена Любавина и

песни «Баллада»
(СГПИ) и «Белив» из Сара
товской консерватории, за ку
лисы прошел молодой человек 
и сказал, что хотел бы спеть в 
поддержку того, что звучит со 
сцены... И он запел «Монолог 
равнодушного человека». По 
сути, это острая сатира, на
правленная против тех, кто жи
вет по принципу «А мне-то 
что?» И Алексей Рогозин спел 
ее со сцены. Значит,"песня ра
ботает, если побуждает к дей
ствию, вызывает стремление 
присоединить свой голос к го
лосам товарищей.

Это одна из задач полити
ческой песни — борьба с рав
нодушием, воспитание актив
ной жизненной позиции. Как, 
какими средствами? Об этом 
шел заинтересованный разго
вор в творческой мастерской.

Павел Морозов.
Е. В. Любавина, | 

тель «Баллады», 
цикл песен на слова 
гц латышского поэта 
Зиедониса. Мы и в 
году с интересом 
песни на его стихи, 
памятна, например,

руководи- 
написала 
известно- 

Иманта 
прошлом 

встретили 
, хорошо 
«Мобили-

Политпесня
какой ей быть?

зация». В этом году «Баллада» 
порадовала нас новыми рабо
тами на стихи народного поэ
та Латвии. Особенно живой 
отклик нашла песня из этого 
цикла «Люди, я к вам при
шел». Она об очень важном: о 
взаимопонимании людей, о го
товности прийти на помощь. 
Очень артистично исполняет ее 
ансамбль, и ие замечаешь, что 
музыка сложна, как сложна и 
философская лирика И. Зиедо- 
ниса. Это несомненная удача 
коллектива. •

В репертуаре наших ис
полнителей все зримее пред
стает многообразие совре
менной политической песни:

езную работу Над освоением 
русской народной песни. В 
.мастерской разгорелся спор. 
Участники коллектива считают, 
что пропаганда такой полити
ческой песни — прямая задача 
политансамбля, поскольку мо
лодежь мало знает фольклор, 
а в нем — богатейшие тради
ции народной культуры. Воз
ражавшие им считают, что та
кие песни звучат не актуаль
но. Впрочем, аргументов — 
«за» и «против» — было мало. 
Ансамбль ДК Уралмашзавода 
исполняет пока только • одну 
русскую народную пеЛю — 
удалую «Было дело под Пол
тавой». В ней — чувства наро
да. гордость за Родину свою.

Совсем в другом плане ра
ботает ансамбль «Белив» из 
Саратова. «Реквием» — так 
названа его композиция, пос
вященная памяти павших в 
Великой Отечественной. Кол
лектив использует элементы 
театрализации, своеобразный
состав музыкальных 
ментов. Отличительная
ансамбля — лиричность.

инстру- 
черта

это классика итальянская

Впереди — Ольга, 
Ирина и Лариса

Большой зал Дворца куль
туры «Современник» Ирбит
ского мотозавода в этот 
день заполнили ребята из
школ № 8, 10,
ГПТУ № 40. Они
сюда, чтобы

18 И ИЗ 
пришли

своих подруг
поддержать

• участниц
конкурса «А ну-ка, девуш
ки!», проведенного в со-
циально педагогическом
комплексе «Южный». Каж
дое учебное заведение пред
ставляли три девушки.

Ожидали их самые разно
образные, а порой и неожи
данные задания. Девчата 
отвечали на вопросы викто-

РАЗРЕШИТЕ ПРИГЛАСИТЬ!

Вечно юный
танец

Вальс, полька, танго, румч 
ба, еймба. Плавные, пластич
ные и искрометные, задор
ные танцы сменяют друг дру
га. В свете прожекторов, то в 
строгих, то в романтических,
многоцветных костюмах 
ходят пары. Исполнителям 
от семи до семнадцати

вы-

лет.
В свердловском Дворце куль
туры «Урал» идет областной 
детский конкурс бальных тан
цев.

Не только бальные, но и 
народные танцы показали 
участники ансамбля «Грация»

Здесь коллективы показали 
свои новые работы, поделились 
планами. Мастерская — это 
творческая дискуссия, разго
вор о поисках, находках и не? 
удачах.

Все это тем более важно, 
поскольку в последнее время 
многие исполнители работают 
над песнями собственного со-

рины по истории праздни
ка — Международный жен
ский день. Интересным был 
конкурс по изобразительно
му искусству: по «живым 
картинам» (их показывали 
самодеятельные артисты), 
нужно было узнать произ
ведение и назвать его авто
ра. Сервировка стола, де
монстрация мод, «нарисован-
ная» песня участницы
уверенно выполняли все за
дания, демонстрируя зна
ния, сноровку, сообрази
тельность. Им пришлось да
же сыграть отрывки из ху
дожественных произведений.

В танцевальном конкур
се прекрасно выступили де
вочки из школы № 10 Ири
на Кондратенко, Ольга Сос- 
новских, Лариса Орлова. 
Они стали победительница
ми, а также завоевали и 
главный приз в конкурсе 
«А ну-ка, девушки!».

Л. МЕЗЕНИН.
Ирбит.

из Нижнего Тагила. Ярко вы-
ступили с 
«Солнце» и 
американских 
из ансамбля 
роуральска.

композициями 
на темы латино- 

танцев ребята 
«Вита» из Севе- 
Призовые места

«Бандьера росса», американ-
ская «Мы 
немецкая

все преодолеем», 
«Песня единого

фронта» и многие другие; пес
ни социальные, посвященные 
проблемам сегодняшнего дня,— 
активно работают над ними 
ансамбли «Баллада» и « Аван
те»; песни народные...

Ансамбль политической пес
ни ДК Уралмаша начал серь-

Мы за мир!
...Замер зал, затих. Кажется, 

остановилось дыхание. Чеканя 
каждое слово, «Баллада» ис
полняет «Левый марш», напи
санный немецким композито
ром Хансом Эйслером на сти
хи Владимира Маяковского, — 
песню, вошедшую в золотой 
фонд политической песни XX 
века.

Все участники на протяже
нии всего концерта находятся 
на сцене. Они поддерживают 
своих товарищей, подпевают 
им. И вот уже песню подхва
тывает зал. Любой «эстрад
ник» позавидовал бы такому 
контакту со зрителями. И не-

важно, что песня звучит, ска
жем, на немецком языке, она 
понятна всем, она принята 
сердцем.

Заключительный концерт фе
стиваля превратился в митинг 
солидарности.

В поддержку борцов за мир, 
участников демократических 
движений выступил рабочий 
Уралмашзавода Николай Аки
мов, учащийся ГПТУ № 1 Илья 
Сафин и другие, сотни Подпи
сей собрано под письмом- 
протестом в штаб-квартиру 
НАТО.

А вот зажигательная, задор
ная, жизнеутверждающая ку
бинская «Гуантанамера». Уча
стники фестиваля спускаются 
под ее ритм со сцены и про
ходят вместе со зрителями в 
фойе. И нет конца песням: 
звучит «Гимн демократичес
кой молодежи», португальская 
«Пой, товарищ!», особенно по
любившаяся зрителям «Бандь- 
ера росса». Подпевают все, по
тому что не петь просто невоз
можно.

В фойе развернута «Яр
марка солидарности»: прода
жа сувениров, изготовленных 
детьми. Более тысячи рублей, 
вырученных на ней, также на
правлены в фонд солидарнос
ти.

Разные песни услышали мы 
на фестивале, разные ансамб
ли, разных солистов, по стилю 
и манере исполнения услыша
ли мы в концертах. Среди тех, 
кто еще ие был назван,—уча
щийся из Верхней Пышмы 
Женя Бажанов, ансамбль из 
Нижнего Тагила «Вечное дви
жение», ансамбль из Первоу
ральска «Виват»... Все участ
ники фестиваля делают боль
шое и очень важное дело. По
литическая песня с каждым 
годом завоевывает все больше 
сторонников, горячих энтузи
астов. Значит, это нужно, это
необходимо, это 
нас, молодых, 
требует время.

важно для
Значит, этого

М. ДЕИЧ.
НА СНИМКАХ:'ансамбль из 

Саратова «Белив» и ансамбль 
«Аванте» из Уральского гос- 
университета; идет концерт в 
цехе.

Фото В. ЯКУБОВА.
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ПОБРАТИМЫ

В гостях у друзей
Три дня гостила у Карпин

ских юношей и девушек мо
лодежная делегация из чеш
ского города - побратима Со
колова. Каждая встреча дру
зей сближает, роднит их, они 
больше узнают о жизни, про
блемах друг друга. В этот раз

в Карпинск приехали пионер
ские вожатые - производствен
ники. Кстати, двое из них 
нынешним летом работали в 
Свердловской области в пио
нерском лагере «Солнечный».

Гости познакомились с горо
дом, с перспективами его раз
вития, посетили краеведче
ский музей, побывали с экс
курсией на электромашино
строительном заводе. Навер
няка запомнились гостям по
ездка в Краснотурьинск, весе

лый молодежный вечер, где 
они встретились со своими 
сверстниками — уральцами. 
Во Дворце культуры электро
машиностроительного завода 
состоялся митинг советско- 
чехословацкой дружбы, арти
сты художественной самодея
тельности выступили перед 
гостями с праздничным кон
цертом.

Н. ШВЕДСКИЙ.
Карпинск.

К ШКОЛЕ
С УВАЖЕНИЕМ

Но школа, в которой учат
ся дети бывшего моряка, зна
ет другое лицо этого чело
века. Когда младший сын ис
портил парту, отец отказался 
прийти для выяснения обстоя
тельств и принятия мер по 
возмещению ущерба. На ро
дительском собрании разгне
ванный папа выступил с об
винением в адрес учителей, 
предъявивших чрезмерные 
требования к ребенку. Надо 
думать, что дома продолжа
лись разговоры, дискредити
рующие педагогов, ибо Сере
жа совершенно распоясался. 
Стал грубить классному руко
водителю, перестал выпол
нять практические задания, от-

ценных усилиях семьи и шко
лы. О каком единстве можно 
говорить, если один из роди
телей относится с явным пре
небрежением к усилиям педа
гогического коллектива, ра
ботающего, кстати, в трудней
ших условиях. Не думая о 
последствиях, оценивая рабо
ту учителей с позиции сторон-
него наблюдателя , 
участники процесса 
ния вешают ярлыки.

Разлад начинается

многие 
воспита-

того,

казался участвовать в де-
журстве. Хуже стало с уче
бой. На пионерском сборе 
ученики седьмого класса осу
дили своего товарища и по
требовали исправления пове
дения.

— Ты тянешь класс назад!
— Грубо относишься к де

вочкам!

что родители пренебрегают 
указаниями и требованиями 
школы.

Анна Васильевна раздала 
первоклассникам новые тет
ради.

— Попросите своих родите
лей, чтобы они ртчертили по-
ля красным 
сказала она.

карандашом,
Потом

научитесь делать поля, 
нужна аккуратность.

сами
Тут

го года мы выборочно прове
рили дневники учеников 4, 
5, 6, 7 классов. В каждом 
дневнике родители должны 
были расписаться 18 раз. 16— 
после окончания учебных не
дель и 2 — после первой и 
второй четвертей. Просмотре
ли мы 230 дневников. Только 
55 из них просматривались и 
подписывались родителями 
систематически. Это были 
дневники благополучных уче
ников. А может быть, потому 
они и благополучны, что их 
учебу и поведение постоянно 
контролируют родители?

Во многих дневниках после 
четырех месяцев учебы с 
трудом обнаруживались по 
2—3 подписи родителей. Хо
тя их дети больше нуждают
ся в систематическом на
блюдении со стороны семьи, 
ибо часто нарушают школьный

— И руки распускаешь!
Не выслушав до конца тре

бования коллектива, Сергей
схватил сумку и, убегая
класса, выкрикнул:

— Витька вам выдаст!
Через день в школу 

шел Виктор, старший 
После окончания восьми 
сов он поступил в

из

при- 
брат. 
клас- 
ГПТУ.

Младший показывал на ребят, 
осмелившихся задеть честь 
«клана», .а старший обруши
вал на их головы кулаки. Вы
званный в школу отец дал 
волю своему гневу. Не выби
рая выражения, в присутст
вии десятка школьников и 
учителей, глава семьи обру
шивал каскад грубостей в ад
рес классного руководителя и 
других учителей. Попытка 
утихомирить разбушевавше
гося родителя увенчалась ус
пехом только после вмеша
тельства директора.

В кабинете Константин Иль
ич извинился за свою горяч
ность. А когда учителя ушли, 
он снизил голос до полушепо
та и доверительно журчал:

— Вы человек новый,
еще многого не знаете. В этой 
школе учителя очень недоб
росовестны. Оценки занижа
ют. Кружков мало, и ребятам

ДЕТЯМ НА РАДОСТЬ
Вот так же, как и я сей

час, он, Саша Неймышев, 
подошел впервые к энгой 
проходной — небольшому
деревянному домику Де

Чтобы пройти всю фабри
ку, понадобится немного 
времени. Предприятие это 
небольшое. Но продукция

На следующий день 38 уче
ников выполнили классную ра
боту. Проходя по рядам, учи
тельница спросила у Светы:

— Почему у тебя поля ото
гнуты?

— Маме было некогда. Так

режим, пропускают 
домашние задания 
ют плохо.

В личной беседе : 
и мамы не могли 
тельно объяснить

уроки, 
выполня-

этм папы 
вразуми- 
причины

сойдет, сказала она. И
с детской непосредствен
ностью добавила: Мама
сказала еще, что пусть ваша 
учительница не выдумывает 
всякую ерунду. А не понра
вится, пусть сама чертит. Ей
больше делать нечего.

Голос девочки звучал 
страстно. Будет жаль, 
мнение о труде педагога

бес- 
если

за-
крепится у Светиной мамы — 
конструктора пооектного ин
ститута. Еще хуже будет, ес
ли девочка привыкнет смот
реть на требования учителей, 
как на нечто необязательное.

В течение многих лет сло
жились и устоялись формы 
связи между родителями и 
школой. Семья должна знать 
текущие результаты учебы и 
поведения ученика, чтобы 
своевременно реагировать на 
недочеты и достижения, по
ощрять, принимать другие 
меры воздействия. Тут нам 
помогает ученический дневник. 
По своей форме он далек от 
совершенства. Но даже в том 
виде, в каком существует уже

безразличного отношения к 
главному делу своего ребен
ка.

Думаю, не ошибусь, если 
скажу, что многие де^и учат
ся ниже своих способностей 
и допускают нарушения дис
циплины в школе и на улице 
не потому, что иначе не мо
гут. Дело в том, что дети чув
ствуют неуважение родителей 
к школе, школьным делам, а 
сами родители рассматривают 
учебу как нечто второстепен
ное, малозначительное. В под
тверждение можно привести
десягки примеров, 
доставлявшие 
улучшили учебу, 
поведение после

когда дети, 
огорчение, 
исправили 

того, когда

многие годы, 
значительную

дневник дает 
информацию

всем, кто интересуется от-

РЕПОРТЕРСКИЕ^ 

МАРШРУТЫ

контроль со стороны родите
лей стал более действенным 
и систематическим. И чем 
раньше, в смысле возраста ре
бенка, класса, в котором он 
обучается, этот контроль ус
тановлен, тем эффективнее 
результат нашего воздействия. 
Легче предупредить наруше
ние в поведении развиваю
щейся личности, чем бороть
ся с вредными привычками, 
которые накладывают отпеча
ток на характер человека.

Г. ОСОВСКИЙ, 
педагог.

лось добродушно 
круглое румяное 
лась матрешка 
с причудливым 
рисунком. Готов

и весело 
лицо, оде- 
в сарафан 
цветастым 
традицион-

среди коллективов заняли ан
самбли «Уральские зори» (Ка
менск-Уральский), «Грация», 
«Радуга» (Полевской). В лич
ном первенстве победили три 
пары юных танцоров из 
«Уральских зорь», Е. Скури- 
хина и А. Шадурский из дет
ской группы свердловского 
ансамбля «Аист».

Конкурс был проведен Меж
союзным Домом самодея
тельного творчества. Он стал 
праздником вечно юного тан
ца. Е. ШАХАНОВА.

юнкор.
Свердловск.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
11.40

Пятница, 26

14.00
14.20 

дала».
14.55
15.10
15.40
16.10

Новости....
Новости. 

«Им крылья Родина
Народные мелодии. 
Шахматная школа. 
Москва и москвичи.

К национальному
«ОРБИТА-4» «ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — «Счастливое детство». 

Выступление детских художе
ственных коллективов Москвы 
в Центральном концертном за
ле.

9.35 — Умелые руки.
10.05 — «Пыль под солнцем». 

Художественный фильм.

празднику Бангладеш — Дню 
независимости. Кинопрограм
ма по Бангладеш.

16.30 В гостях у сказки.
Мультипликационные фильмы: 
«Бибигон». «Муха-цокотуха».

17.30 — Мы строим БАМ.
18.00 — Веселые нотки.
18.15 — Сегодня в мире.
18.30

трио баянистов.
Играет Уральское

НС 20243

вять лет назад (уточняю, 
ровно девять лет исполни
лось 22 марта), прочел таб
личку: «Фабрика детской иг
рушки». Миновал проходную 
и оказался на небольшом 
фабричном дворе, который 
и на фабричный-то не очень 
похож. Непохож, потому что 
здесь нет высоких кирпич
ных или железобетонных 
зданий — ведь такими мы 
обычно представляем себе 
цех. А тут — деревянные 
одноэтажные дома, смахи
вающие больше на избы. И 
продукция этой фабрики

его, однако, известна в ми- нравятся).

кольца (те самые, которые 
нанизываются на стержень 
и получается пирамида — 
детям такие игрушки очень

тоже деревянная детские
игрушки и сувениры.

Откроем дверь и войдем
в помещение. Сразу же
чувствуется свежии древес
ный запах, смешанйый с 
резковатым терпким запа
хом краски. Пройдем по 
участкам и цехам. '

18.55 — Кинопанорама.
20.30 — «Время».
21.05 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Динамо» (Киев) — 
«Динамо» (Тбилиси). В переры
ве — Сегодня в мире.

22.45 — Творчество народов 
мира. Искусство Анголы.

2-я ОБЩЕСОЮЗНАЯ 
ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. Утренняя 
гимнастика.

10.20 — «Человек в проход
ном дворе». Телевизионный 
многосерийный художествен
ный фильм. 3-я серия.

11.25 — Программа докумен
тальных фильмов.

12.10 — «Мелодии гор и сте
пей». Фильм-концерт.

12.55 — Чему и как учат в 
ПТУ.

13.25 — К. Федин. Страницы 
творчества.

ре, пользуется спросом за 
рубежом. Оригинальные из
делия, выполненные масте-

стараемся 
квгда же, 
спокойно

И напрасно мы 
уловить момент: 
когда? А мастер 

работает дальше,
рами Туринской фабрики растет горка готовых дета- 
детской игрушки, с удоволь- лей.
ствием покупают итальянцы, 
финны, немцы. Продукция 
экспортируется во многие 
страны. А всего здесь выпу
скается более сорока видов 
игрушки.

Так же стоял и наблюдал 
за действиями опытного то
каря девять лет назад Са
ша Неймышев, удивленный 
и озадаченный. И думал о 
том, что ему, наверное, ни-

чался тогда, конечно, здо
рово. Руки все в порезах 
были. Но ничего, получилось 
в конце концов. И детали, 
выточенные его руками, ле
тели уже не в ящик с бра
ком, а шли в дело.

Это было давно, а посмот
реть на его работу сейчас...

Александр Неймышев об-
служивает станок «Хем-

Мы с вами в токарном це- когда не освоить этой нау-

пель». Он — токарь третьего 
разряда. Вот он закрепил 
заготовку, включил станок. 
Движения резца неуловимо 
быстры, кажется, что он и

500 деталей вместо полагаю
щихся 340.

Ну вот, токарь со своей 
задачей справился, а даль
ше... Дальше детали посту
пают на участок, где их кра
сят. Здесь стоят большие 
ванны, наполненные разно
цветными красителями: си
ними, красными, белыми... В 
эти ванны опускают широ
кие противни с разложенны
ми на них деталями. И вот 
уже они переливаются на 
свету свежеокрашенными 
овальными поверхностями.

ный русский сувенир. Вы
строились в ряд пять мат
решек, самая маленькая * из 
них росточком в три санти
метра.

Теперь, когда игрушки го
товы, их упаковывают и от
правляют в торговую сеть. 
И многие родители купят их 
для своих детей.

А теперь вернемся к на
шему герою, зададим Саше
вопрос:

— Для 
сможешь 
чить?

своего 
игрушку

ребенка 
выто-

хе, где особенно шумно;
работают станки, 
дущих игрушек 
ются здесь.

Токарь берет

Детали бу- 
вытачива-

деревянную
заготовку, закрепляет, начи
нает обрабатывать — и ле
тят в сторону стружки. 
Для неопытного, непрофес
сионального глаза непонят
но, каким образом кусок де
рева в считанные минуты

ки. Но вышло все иначе.
Мария Новоселова, за ко

торой закрепили новичка, 
оказалась хорошим, терпе
ливым наставником. Для 
начала она показала учени
ку, как вытачиваются кол
пачки. Простая вроде бы 
деталь, но больше двух не
дель боролся Александр со 
станком, с непослушными 
заготовками — на выброс

превращается в ровные работал, потому что колпач- 
гладкие детали: колпачки, ки выходили корявые. Огор-

14.40 — Фильм — детям. «Зо
лотые яблоки».

15.55 
жизнь», 
фильм.

16.25

Музыка На всю 
Документальный 

«Это вы можете».
Конкурс изобретателей.

17.10 Новости.
18.15 — Свердловск. Необык

новенный урок.
19.00 — Советское государст

во и гражданин.
19.30 — «Биография пятилет

ки». Спецвыпуск «Новостей» 
из Гаринского района.

19.45 — Для вас. малыши!
20.00 — МОСКВА. Новости.
20.15 — Свердловск. Народом 

сохранено.
21.00 — «Мышеловка». Спек

такль Свердловского академи-, 
ческого театра драмы. В пе-' 
рерыве — Новости.

23.00 — МОСКВА. «Время».

не движется вовсе — выда- 'Когда заготовки обсохнут,
ет только шум станка. Да 
видно еще, как сглажива
ются, исчезают углы дере
вянного бруска. Мастер сни
мает теплую еще деталь — 
верхнюю половинку мат-

из них уже можно собрать 
игрушки.

Участок сборки и росписи.

— Конечно, любую из тех,

решки.
Итак, 

ня — 
мастер, 
ства.

, Александр сегод- 
квалифицированный 
передовик производ- 

Дневная выработка

Сюда поступает 
Саши Неймышева 
винки матрешек, 
матрешками еще и
вешь, безликие

и работа 
— поло- 
которые 

не назо- 
деревян-

что на нашей фабрике вы
пускают, смогу сделать. Но 
почему же только для сво
его? — удивился Саша.

И, действительно,
детишек 
яркой

радовались
сколько 

новой
игрушке, сработан- ~

его — около, 150 процентов. 
За смену он вытачивает

ные скорлупки разных раз
меров. Но вот попадают они 
в руки девчат-росписчип. 
Взмах кисточки — заалела 
косынка, еще — заулыба-

ной его руками.
Л. БОГДАНОВА. » 

Туринск.
(liiiiiiiliiiiliiiiiiiHigiiiimiiiiiiiimiillS 

Редактор И. МДЛАХЕЕ&

23.35 .— «Сезон порывистых 
ветров». Художественный 
фильм.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

в помещении 
ДК железнодорожников 

Сегодня утром
КОНЕК-ГОРБУНОК 

вечером СЕВИЛЬСКИЙ
ЦИРЮЛЬНИК 

26-П1 утром премьера
СНЕЖНАЯ КОРОЛЕВА 

вечером ЩЕЛКУНЧИК

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня утром ПРИНЦ

И НИЩИ И 
вечером БЕРЕГ 
26-1П утром АЛЕНЬКИН

ЦВЕТОЧЕК 
вечером ОСТАНОВИТЕ 

МАЛАХОВА!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 10 и 14 ч.

ЗОЛУШКА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Смотри в оба.
САЛЮТ — Дети капитана 

Гранта. Все наоборот.
ТЕМП — Самозванцы по

неволе (две серии).
ЭКРАН — Роковое путе

шествие (две серии). Таро — 
сын дракона.

СТРЕЛА — Право на выст
рел. Приключения в городе 
снов.

ИСКРА — Мужики!.. Возь-
му твою боль.

БУРЕВЕСТНИК оборот. Все Jja-

СОВРЕМЕННИК — Все на
оборот.

ЗНАМЯ — Мужики!.. Пра
во на выстрел.

ДК им. СВЕРДЛОВА 
Москва слезам не верит 
(две серии).

Я ПОГОДА- - - - - - —- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
в 19
26-Ш

в 20

ч. САЛЮТ
ДИНОЗАВРАМ! 

в 10 и 14 ч. СТРЕЛА
РОБИН ГУДА 

ч. ГУМАНОИД В НЕБЕ 
МЧИТСЯ

26—27 марта по области ожидается переменная облач* 
ность, небольшой снег, слабая метель, ветер северо-запад
ный, 5—10 метров в секунду. Температура воздуха 26 мар
та ночью минус 6—минус 11„ днем плюс 1 — минус 4, 27 
марта ночью 13—18, днем 3—8 градусов холода.
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